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FECHA: Mayo 17 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Arrolladas madre e hija” 

 
“El alcalde de Almoloya les llevó stripers el 10 de mayo” 

 “Cobertura universal en prepas” 

 “Tromba azota Pachuca” 

 
“Ofrecen “prepa” en modo virtual” 

 
“Hermano de candidata perredista ¡Narco! 

 
“Ciudad del Conocimiento y la Cultura avanza: JFOR” 

 
“CERO TOLERANCIA VS CIERRE DE ESCUELAS” 

 
“Hasta 900 mdp arrebatan piratas a comercio formal” 

 
“Pemex encuentra “grave” corrupción” 

 
“Interesa a Pemex astillero en crisis” 

 “Autodefensas  retan al Estado” 

 
“Aconseja la OCDE “ir más lejos” en la apertura de Pemex” 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más Uno-Cursos de capacitación para auxiliares electorales: Para darle continuidad a las actividades de cara 
a la elección, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral, en compañía de las y los 
Consejeros Electorales, y la Coordinación de Capacitación y Educación Cívica; inauguro el segundo periodo de los cursos 
de capacitación dirigidos a los Auxiliares Electorales. La coordinadora Ejecutiva de Capacitación y Educación Cívica, 
Patricia Herbert Reyes expuso a lo largo del día, diferentes temas con el propósito de incentivar el buen desempeño de 
los auxiliares electorales quienes tienen la tarea de capacitar a los funcionarios de casilla. A lo largo del día, se abordaron 
temas de importancia, como las funciones de cada integrante de la mesa directiva de casilla, instalación de las casillas, 
votación, cierre de la votación, escrutinio y cómputo.  El consejero presidente, también participo en las ponencias, al dar 
a conocer y entregar a todos los auxiliares una Cartilla elaborada por la presidencia, las y los Consejeros Electorales y las 
Coordinaciones Ejecutivas de este organismo. La cartilla está dirigida a los funcionarios de casilla, y tiene el objetivo de 
orientarlos con mayor profundidad sobre los posibles incidentes que pueden presentarse en el día de la jornada electoral. 

Durante la ponencia, los auxiliares tuvieron la oportunidad de una sesión de preguntas y respuestas que coadyuvaron a 
enriquecer aun más la información proporcionada en la cartilla. Para evaluar el desempeño de los auxiliares electorales, 
los trabajos finalizaron con un examen y un simulacro del día de la jornada, exponiendo la forma correcta de como recibir 
la votación el día de la elección. (Redacción, página 06) 
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Milenio-Inicia IEEH segundo curso de capacitación de auxiliares electorales:  Para darle continuidad a las 
actividades de cara a la elección, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral, en 
compañía de las y los Consejeros Electorales, y la Coordinación de Capacitación y Educación Cívica; inauguró esta 

mañana el segundo periodo de los cursos de capacitación dirigidos a los Auxiliares Electorales.  La Coordinadora Ejecutiva 
de Capacitación y Educación Cívica, Patricia Herbert Reyes expuso a lo largo del día, diferentes temas con el propósito de 
incentivar el buen desempeño de los auxiliares electorales quienes tienen la tarea de capacitar a los funcionarios de 
casilla.  A lo largo del día, se abordaron temas de importancia, como las funciones de cada integrante de la mesa 
directiva de casilla, instalación de las casillas, votación, cierre de la votación, escrutinio y cómputo.  El Consejero 
Presidente, también participó en las ponencias, al dar a conocer y entregar a todos los auxiliares una Cartilla elaborada 
por la presidencia, las y los Consejeros Electorales y las Coordinaciones Ejecutivas de este organismo. La cartilla está 
dirigida a los funcionarios de casilla, y tiene el objetivo de orientarlos con mayor profundidad sobre los posibles incidentes 
que pueden presentarse en el día de la jornada electoral. Durante la ponencia, los auxiliares tuvieron la oportunidad de 
una sesión de preguntas y respuestas que coadyuvaron a enriquecer aun más la información proporcionada en la cartilla.  
Para evaluar el desempeño de los auxiliares electorales, los trabajos finalizaron con un examen y un simulacro del día de 
la jornada, exponiendo la forma correcta de cómo recibir la votación el día de la elección. (Redacción, página web) 

Crónica-Sin objeción la publicación de mesas directivas: IEEH: Hasta el momento el Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH) no registra impugnaciones respecto a la primera publicación de las mesas directivas de casilla a 
instalarse el próximo 7 de julio, el presidente del órgano autónomo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, reconoció que gracias al 
proceso de verificación previo evitaron las inconformidades por parte de los partidos políticos. Hay que recordar que 
desde el pasado 13 de mayo los 18 Consejos Distritales aprobaron la ubicación e integración de mesas directivas de 
casilla, en cuanto a los ciudadanos insaculados que participarán en los comicios para la renovación del Congreso del 
estado, luego difundieron encartes para informar a la población respecto a los lugares para votar. El calendario electoral 
estipula que del 14 al 17 de mayo los partidos políticos y ciudadanos pueden impugnar esta publicación, ya sea por la 
ubicación de casillas o bien por observaciones dirigidas a integrantes de mesas directivas. ―Hasta el momento no 
tenemos impugnaciones registradas, desde luego que sensibilizamos el proceso, donde los consejeros distritales visitaron 
con los partidos políticos los lugares para instalar casillas para evitar señalamientos específicos; sin embargo, estaremos 
atentos hasta la segunda publicación definitiva‖. Cabe precisar que hace unos meses los ayuntamientos informaron al 
órgano electoral respecto a las zonas de uso común para la instalación de urnas, por ello los miembros de los Consejos 

Distritales y representantes de partidos políticos verificaron que los lugares cumplieran con los requisitos que establece la 
normativa. El próximo 28 de mayo emitirán la segunda y definitiva ubicación, así como integración de mesas directivas de 
casilla, luego del corte que efectúe el Registro Federal de Electores (RFE) en cuanto al número de ciudadanos que podrán 
votar el 7 de julio. Los lineamientos generales establecen que las zonas adecuadas para ubicar mesas directivas son las 
escuelas, kioscos, auditorios municipales, además de la vía pública, aunque con el uso carpas para cuidar toda la 
papelería electoral. Tentativamente, el órgano electoral instalará más de 3 mil 469 casillas, de igual forma considera las 
urnas extraordinarias, que dependerán del listado nominal definitivo. Por otra parte, el calendario electoral estipula una 
segunda etapa para presentar las impugnaciones respecto a la ubicación e integración de mesas directivas, el cual 
corresponde del 29 de mayo al 1 de junio. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Reloj-“Que los actores de la contienda cumplan la ley”:  En exclusiva para El Reloj, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), se refirió a la imagen que hasta el momento se ha dado al 
exterior de parte del Consejo General, y expresó que a diferencia de como tradicionalmente se acostumbraba, los 

diferentes puntos de vista se respetan y ello ha ocasionado votaciones de mayoría y no de unanimidad, lo que significa 
que se trata de un consejo plural que practica la democracia.  EL RELOJ.- Hoy han iniciado las campañas, ¿cuál sería una 
primera evaluación del arranque del proceso a la fecha? MEPI.- Un factor importante antes de entrar al tema de las 
campañas tiene que ver con el propio  registro, fue un procedimiento en donde en primer lugar todos los partidos van a 
competir en todos los distritos a excepción donde existe la coalición, pero en todos los demás habrá la participación de 
los 7 partidos políticos nacionales. Es un buen síntoma y eso nos dejó buen experiencia a la autoridad y a los propios 
partidos En este primer proceso hicimos requerimientos a los 7 partidos, (…) y es un tema importante porque dentro de 
los plazos, los partidos políticos cumplieron, y esto significa que el árbitro está muy atento del cumplimiento de la ley y 
que los partidos en su momento están respondiendo al llamado. Y lo que espera son campañas de argumentos, de 
razones, que es lo que soporta a los partidos políticos, lo tendrán que hacer a través de sus plataformas. EL RELOJ.- 
¿Cómo están las cosas en el seno del IEE al arrancar las campañas? MEPI.- Hoy iniciamos la capacitación a auxiliares y 
uno de los temas que se toca es la nueva conformación del Consejo Electoral que nos ha permitido dar una nueva 
imagen, quiero decir que al interior del propio instituto se sorprendieron mucho cuando un votación salió dividida, 
tradicionalmente las votaciones habían sido unánimes, a mí me parece que esto es parte del ejercicio democrático de la 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25b8c97c5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25b8c97c5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25b8c97c5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25b8c97c5
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normalidad democrática, no tenemos por qué estar todos de acuerdo en ciertos puntos, hoy hemos tenido que dialogar 
al  no coincidir en algunos temas, lo hemos señalado con los consejeros y consejeras, nos ha permitido dar una visión de 
pluralidad de que se analizan los asuntos, de que hay argumentos y finalmente se debe analizar una postura y debe estar 
muy bien debatida. EL RELOJ.- ¿No ve grillas internas, a un instituto inseguro en el proceso? MEPI.- Son poco más de 5 
meses de proceso, me parece que los coordinadores ejecutivos están entrando en una dinámica distinta y que han 
tomado de buena manera algunas modificaciones, no puedo dejar de reconocer que no a todos les gusta la forma de 
trabajar, pero estamos en una etapa de transición que nos va a permitir entregar muy buenos resultados. Una vez 
pasado el proceso se tendrá que dar una reestructuración del propio instituto. EL RELOJ.- En cuanto a candidatos 
ciudadanos que van a hacer campaña, ¿ve algún riesgo de intervención de los poderes fácticos que pudieran involucrarse 
con recursos que muchas veces no son transparentes? Sobre el primer tema me parece muy legítimo el derecho que 
tiene cualquier persona de manifestarse, en el caso específico, se intentó un registro de plataforma en el instituto y se 
confirmó en las instancias jurídicas en sala superior, pero además un tema interesante el volver a insistir con su registro, 
en absoluto respeto a sus derechos y de cualquier ciudadano, dimos respuesta, porque no tenemos una regulación. 
 Precisamente ese es el grave riesgo de haber aceptado una candidatura independiente o ciudadana, no hay una 
regulación, hay reglas claras para los partidos políticos en cuestión de que el financiamiento público debe prevalecer. En 

el caso específico de los independientes no tendríamos forma de regular esta situación, además de que se disminuirían 
considerablemente sus derechos al no estar establecidas estas figuras no tendrían representación en ningún órgano del 
propio instituto. El riesgo se puede dar, pero hay que recordar en que hay situaciones que pueden incurrir en ciertas 
responsabilidades estos  ciudadanos, yo apelaría a una conducta de civilidad. EL RELOJ.- ¿Cuál es la petición para los 
actores políticos? De entrada que nos ajustemos a lo que dice la propia legislación, que tiene que ver con que las 
campañas no tengan que ver con señalamientos, con ofensas, calumnias, difamaciones, como lo señala la ley, pero lo 
que espera la ciudadanía es esa propuesta programática, que la oferta política se base en una plataforma y sea la forma 

en que los ciudadanos puedan decidir. El instituto ha realizado su trabajo, dar las condiciones en que los ciudadanos 
puedan votar, y ellos asumen su responsabilidad de hacer una propuesta atractiva y ello les lleve a conquistar la voluntad 
de los mismos a través del sufragio.(Verónica Ángeles, página 04) 

Cambio 21-IEEH inicia cursos de capacitación dirigidos a los Auxiliares Electorales: Para darle continuidad a 
las actividades de cara a la elección, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral, en 
compañía de las y los Consejeros Electorales, y la Coordinación de Capacitación y Educación Cívica; inauguró esta 
mañana el segundo periodo de los cursos de capacitación dirigidos a los Auxiliares Electorales.  La Coordinadora Ejecutiva 
de Capacitación y Educación Cívica, Patricia Herbert Reyes expuso a lo largo del día, diferentes temas con el propósito de 
incentivar el buen desempeño de los auxiliares electorales quienes tienen la tarea de capacitar a los funcionarios de 
casilla.  A lo largo del día, se abordaron temas de importancia, como las funciones de cada integrante de la mesa 
directiva de casilla, instalación de las casillas, votación, cierre de la votación, escrutinio y cómputo.  El Consejero 
Presidente, también participó en las ponencias, al dar a conocer y entregar a todos los auxiliares una Cartilla elaborada 

por la presidencia, las y los Consejeros Electorales y las Coordinaciones Ejecutivas de este organismo. La cartilla está 
dirigida a los funcionarios de casilla, y tiene el objetivo de orientarlos con mayor profundidad sobre los posibles incidentes 
que pueden presentarse en el día de la jornada electoral. Durante la ponencia, los auxiliares tuvieron la oportunidad de 
una sesión de preguntas y respuestas que coadyuvaron a enriquecer aun más la información proporcionada en la cartilla.  
Para evaluar el desempeño de los auxiliares electorales, los trabajos finalizaron con un examen y un simulacro del día de 
la jornada, exponiendo la forma correcta de cómo recibir la votación el día de la elección.  (Redacción, página 21) 

Crónica-Balcón Político… 

El fantasma del abstencionismo: Mario Pfeiffer Islas sabe que uno de sus principales retos como presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) será abatir los niveles de abstencionismo electoral, particularmente en contiendas como 
la que vive la entidad, de esas llamadas intermedias y que son poco concurridas debido al bajo interés de la gente por 
elegir a sus legisladores, más si son locales. Según los datos estadísticos del mismo IEEH en los comicios de hace seis 
años el nivel de participación ciudadana apenas alcanzó el 34 por ciento; es decir, apenas tres de cada 10 electores 
acudió a las urnas. Hace tres años, cuando la elección de diputados locales concurrió con la de gobernador, la 
participación subió a 37 por ciento. Ni siquiera la mitad de los electores tuvo interés en ir a votar. Si calculamos que para 
la elección del próximo 7 de julio cada voto emitido costará alrededor de 100 pesos, habrá que imaginar cuánto dinero se 
perderá si el objetivo central del IEEH, partidos políticos y candidatos no se cumple: que es llevar a los electores a las 
urnas y elevar los niveles de participación ciudadana en este tipo de actividades. El IEEH ha echado mano de diversas 
estrategias, como elaborar spots televisivos con dos jugadores del equipo de futbol Pachuca, que tienen nivel de 
seleccionados nacionales; además de colocar estratégicamente en los cruceros y accesos a las escuelas públicas personas 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25b8c97c5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25b8c97c5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25b8c97c5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25b8c97c5
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con una paleta en la que por un lado se lee: alto, y por el otro: ¡es tu elección! Con ello, además de las campañas en los 
medios de comunicación, se busca interesar al electorado a participar en este proceso, que será el último de la historia 
en Hidalgo en el que se participa para una sola elección, pues en el 2016 se empatarán los comicios y habrá elecciones el 
mismo día para alcaldes, diputados locales y gobernador, lo que además de hacer más interesante la contienda permitirá 
ahorrar recursos que bien se pueden destinar a obras y acciones en favor de los que menos tienen. Pero por lo pronto 
habrá que luchar contra el fantasma del abstencionismo. (Carlos Camacho, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Uno más Uno-PRD justifica elección de diputada por Actopan: Bajo el pretexto de que los candidatos no tienen la 
culpa de lo que hacen sus parientes, y de que "es un buen elemento" sin abundar porque. Arturo Sánchez Jiménez 
dirigente del PRD en Hidalgo justificó la designación como candidata a diputada local por mayoría relativa por el distrito 
de Actopan de Imelda Cuéllar Cano quien además fue inscrita en el número dos del listado de plurinominales. Como es 
del dominio público. Imelda es hermana de Gabriel Cuéllar Cano quien actualmente enfrenta procesos penales por doble 
homicidio de dos reos del penal de Pachuca, ocurridos en la riña registrada en ese centro penitenciario el pasado mes de 
agosto. Desde 2007 enfrenta cargos por crimen organizado, narcotráfico, portación de armas exclusivas del ejército, 
entre otras. Pero para Arturo Sánchez, las actividades delictivas de Gabriel  -a quien se le vincula con Los Zetas- no 
afectan para nada la reputación de Imelda. "Aquí lo único que hay que destacar es el trabajo y actividad partidista de 
nuestra candidata", agregó.  "Hay casos en la política estatal de personajes con hermanos incómodos, por lo que 
nosotros no valoramos esa situación sino en lo personal, en la actividad de la persona". Cabe señalar que además de los 
negros antecedentes del "hermano incómodo", militantes del PRD impugnaron ante las instancias de ese instituto político 
la nominación de Cuéllar, aparentemente porque su registro para contender por las candidaturas estaba fuera de 
convocatoria. Sánchez fue entrevistado durante el inicio de campaña de Anither Uribe Abreu, la desconocida candidata 
del PRD al distrito 2 Pachuca a quien por cierto su suplente, Ana Alicia Díaz Cortés escondió de este medio para evitar 
que fuera entrevistada, toda vez que la señora no sabe si quiera que municipios integren el distrito por el que contiende. 
Cabe recordar que el pasado 20 de Abril , por mayoriteo de los consejeros del FDH Anither Uribe, Imelda Cuéllar y otros 
personajes que nunca habían participado en ninguna clase de activismo político o que bien habían ostentado cargos 
partidistas en el PRD por recomendación de Guadarrama fueron electos como candidatos por orden expresa del profesor 
de Jacala. (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Uno más Uno-Hermano de candidata, “Zar de la venta de droga”: Gabriel Cuéllar Cano, alias "El Cuéllar" y 
hermano de la candidata a diputada local por Actopan por el PRD Imelda Cuéllar Cano recluido desde 2007 por 
narcotráfico portación de armas de alto poder y homicidio entre otros, controlaba hasta septiembre del año pasado el 
trasiego y venta de droga en el interior del Centro de Reinserción Social (CERESO) de Pachuca. Por increíble que parezca, 
una de las formas ingeniosas que utilizó "El Cuéllar" para introducir la droga al Cereso de Pachuca fue a través de 
envoltorios de droga en forma de "pelotas" que eran aventadas desde la calle al interior del penal. Esto según diversos 
testimonios de presos que obran en expediente del caso del doble homicidio suscitado durante la riña que se registró en 
el Cereso de Pachuca el pasado 30 de agosto, correspondiente a la averiguación previa 12/DAP/459/2012. En dicho 
expediente se señala que la riña se debió a que uno de los integrantes de la banda de Los Guerreros, Ernesto Iván García 
Ramírez competir con Los Zetas en la venta de droga. Gerardo Antonio Rosas Meléndez alias "El Niño" y miembro de los 
Zetas  -y quien fue hallado responsable, junto con otros ocho reos del doble homicidio, entre ellos Gabriel Cuéllar-  
aseguró en su declaración rendida ante el agente del ministerio público que al "El Chilaquil" le aventaban "pelotazos" de 
mariguana desde afuera del penal. Las "pelotas", según "El Niño" estaban envueltas en masquin. "Estaban rellenas de 
mariguana y se las avientan por la mañana, como a las once o doce de la mañana, aventándolas por el hoyo del basurero 
que se encuentra en Zona de Protección". Así como "Los Guerreros" tenían contactos con el exterior para introducir la 
droga a "pelotazos" Los Zetas entre ellos "El Cuéllar" también tenían los suyos quienes además recurrían a otros medios 
para lograr introducir grandes cantidades de mariguana y cocaína. A los encargados de vender la droga dentro del penal 
eran denominados con el sobrenombre de "tiradores" que estaban al servicio de un "comandante" o lugarteniente, 
subordinado de El Alex, jefe de Pachuca. "El Cuéllar -uno de los Zetas- tiene varios tiradores: El Charro, El Mojoncito, El 
Chaparro, El Hinojosa y Los Chillones" se puede leer en su declaración el reo Efrén Torres García "El Ford". En su 
testimonio "El Ford" aseguró que "El Cuéllar" recurría a un sujeto al que conocía con el mote de "El Pájaro" quien era el 
que introducía la droga entre la carne que surtía al penal, sin ser revisado por la aduana aparentemente porque trabaja 
en complicidad con algunos guardias. Supuestamente "El Pájaro" era oriundo de Tulancingo y ya había estado internado 
en ese mismo penal por delitos contra la salud. El imperio "comercial" de "El Cuéllar "y el resto de su banda en el Cereso 
de Pachuca terminó con su reubicación al penal de alta seguridad de Jaltocán. Ante estos negros antecedentes, militantes 

y dirigentes del PRD impugnarán en las próximas horas la doble candidatura de Imelda Cuéllar Cano para diputada local 
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tanto por la vía de Mayoría Relativa como plurinominal, al ser inscrita en el listado en el número dos. (Juan Ricardo 
Montoya, página 03) 

Criterio-Pide licencia en SEP por candidatura: Jorge Sánchez Lazcano, candidato en el distrito de Pachuca Oriente 
por el Panal, señaló que ayer pidió licencia a la Secretaría de Educación Pública (SEP) para iniciar su campaña electoral. 
El también supervisor educativo indicó que desde el miércoles 15 comenzó su campaña electoral en la búsqueda del voto 
ciudadano. Definió su actividad como austera, pues los eventos masivos serán los menos. Además de la propuesta de 
buscar educación de calidad, indicó que otro punto a considerar en su proyecto es la regularización de los comités de 
vigilancia vecinal, los cuales existen en la zona conurbada a Pachuca, pero aún no están identificados como una instancia 
que permita a los ciudadanos procurar la seguridad. En este sentido, Sánchez Lazcano dijo que se dará a la tarea de 

escuchar las propuestas de los vecinos en materia de seguridad pública. (Miriam Avilés, página 07) 

Criterio-Existe homofobia en el PRD, afirma Marroquín: En el marco del Día Internacional contra la Homofobia y 
Transfobia, la candidata perredista por la vía plurinominal, Diana Marroquín Bayardo, aseguró que al interior del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) ha sufrido este tipo de discriminación. Bajo la justificación de que la gente de 
Tulancingo y el arzobispado son muy conservadores, los miembros del PRD no la han dejado ser candidata de mayoría 
relativa en este distrito, aunque el año pasado logró la candidatura por medio de una impugnación. ―Estoy segura que 
esto surge siempre y lo ponen como un punto en contra de mi trabajo, se justifican que la población de Tulancingo es 
muy conservadora y que el arzobispado y la gente me ven con malos ojos por tener una diversidad sexual diferente‖, 
dijo. Sin embargo, agregó, ha demostrado que este tipo de argumentos de los líderes del PRD en Hidalgo son 
homofóbicos, ya que ―en la elección federal de hace un año Diana Marroquín tuvo el respaldo de 29 mil ciudadanos que 
votaron por mí, lo cual deja abajo esa teoría; sin embargo, los miembros del partido siguen haciendo esto de 
discriminarme‖, señaló. Aunque esta discriminación, dijo, no sólo la vive dentro de la política, sino también de las 

instituciones públicas, pues recordó la agresión que sufrió hace un año, donde la Procuraduría General de Justicia de 
Hidalgo (PGJH) ha ―congelado‖ el caso, a pesar de que las líneas de investigación ya se concluyeron. ―Tenemos lagunas 
en este tema, pues no existen políticas claras o públicas en el tema de la discriminación. Ni siquiera una iniciativa que 
nos ayude, no hay ni protocolos que nos garanticen el derecho de igualdad‖, concluyó Marroquín Bayardo. (José 
Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Mantiene el PAN plática con gobierno: El dirigente en Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro 
Moreno Abud, comentó que las pláticas en la mesa política con gobierno del estado serán constantes, pues más allá de 
firmar pactos, se debe cumplir en los hechos. Moreno Abud expuso que en la última mesa política, previo al inicio de las 
campañas, se reunieron los representantes de los partidos políticos con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda, a quien plantearon diversas inquietudes. Una de ellas, continuó, la de los tutores, ―fue un tema que se tocó y en 
la siguiente mesa veremos qué respuesta hay‖. No obstante, sentenció que en el caso de que los funcionarios públicos 
sean municipales, estatales o federales, más que pedir licencia deberían renunciar a sus cargos para poder hacer 
campaña si ese es su deseo, de lo contrario estarían reconociendo que incurren en alguna irregularidad. El dirigente 
panista adelantó que su partido estará atento a que los funcionarios públicos se mantengan ajenos del proceso. ―Es 
importante que hablemos no sólo del gobierno estatal, sino del federal y municipal, que incluso están representados por 
otra fuerza política‖, agregó. Alejandro Moreno añadió que son preocupaciones que se tienen ―por los procesos que 
hemos vivido en el estado‖.(Emmanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Por denuncia, descarta el PAN guerra sucia: Rechazó el dirigente estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), Alejandro Moreno Abud, que la denuncia de Petróleos Mexicanos (Pemex) contra el ex presidente nacional 
albiazul, César Nava, tenga tintes políticos o forme parte de una guerra sucia diseñada por la federación a propósito de 
los procesos electorales. Esta semana trascendió que la paraestatal interpuso una demanda, desde diciembre pasado, 
ante una corte en Nueva York contra el panista y ex director jurídico por la presunta intervención en actos de corrupción 
durante 2001-2003. El líder albiazul en la entidad aclaró que no conoce a detalle la denuncia, pero rechazó la posibilidad 
de que sea parte de una supuesta guerra sucia o ―cacería de brujas‖. ―Todavía tengo dudas en cuanto al tema de César 
Nava, el PAN siempre busca y lucha por la transparencia en los tres órdenes de gobierno, por ello si hubiera alguna 
denuncia ratificada pues que cada quien aclare su situación o que paguen por el delito que cometieron‖. En estos días el 
propio César Nava argumentó que ―era una cortina de humo que pretende desviar lo importante para centrarse en una 
persona, dañarme y dañar al PAN‖. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Visita AMLO la entidad para tomar protesta a los comités: Rendirán protesta ocho comités municipales 
del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) este fin de semana durante el arribo de Andrés Manuel López Obrador a 
los municipios de Tula, Ixmiquilpan, Actopan, Huejutla y Pachuca. En entrevista Eddy Rodríguez Escamilla, secretario de 

Comunicación, Difusión y Propaganda de Morena en Hidalgo, dio a conocer que López Obrador tendrá una estancia de 
tres días en tierras hidalguenses para tomar protesta a los nuevos comités municipales. Explicó que en Ixmiquilpan la 
meta es afiliar a más de mil 500 personas, mismas que serán las encargadas de realizar pequeñas campañas en los 
diferentes puntos del municipio, a fin de que incremente el número de partidarios. Señaló que algunos comités ya fueron 
conformados, mientras que otros se integrarán este mismo fin de semana, tal es el caso de Ixmiquilpan, Actopan y 
Pachuca, donde elegirán a representantes para establecer 13 carteras en cada uno de los comités. Uno de los primeros 
puntos que visitará AMLO será Tula, pues su llegada está programada para el viernes a las 11 de la mañana, mientras 
para el sábado 18 de mayo a las 10 de la mañana acudirá a Ixmiquilpan; a la una de la tarde estará en Actopan y a las 
cuatro en Pachuca. ―En los casos donde designarán los comités municipales esos mismos días los afiliados a este 
movimiento fueron convocados a las ocho de la mañana para que nos dé tiempo, pues debido a la agenda de trabajo 
López Obrador sólo vendrá a tomarles protesta‖. Agregó que además de López Obrador en esta gira de trabajo también 
estarán Martí Batres, presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, así como Andrés Caballero, presidente del 
Comité Ejecutivo Estatal en Hidalgo. Del mismo modo recordó que por acuerdo nacional mientras logren su registro como 
partido los militantes de Morena podrán votar por cualquier candidato que en este momento esté contendiendo por una 
curul y que ellos consideren que tenga la mejor oferta política. ―En este momento la postura es de no entrar en 
campañas políticas, sino la de conformar los comités municipales,  vamos en un 50 por ciento, tenemos hasta septiembre 
para hacerlo y creo llevamos buen paso hasta el momento‖. Cabe recordar que los pasados 19 y 20 de noviembre, 
durante el Congreso Nacional del Movimiento Regeneración Nacional, Andrés Manuel López Obrador manifestó que 
visitaría 251 municipios del país a fin de instalar la misma cantidad de Comités Municipales a lo largo y ancho de la 
República Mexicana, tarea que ya realiza. (Hugo Cardón, página 08) 

El Independiente-Piden partidos presenciar entrega de ayuda social: La entrega de ayuda social del gobierno de 
Hidalgo debe ser con la presencia de partidos políticos, con el fin de evitar que sea utilizada para apoyar al PRI durante 
las campañas actuales. Lo anterior fue el planteamiento que hicieron los institutos políticos al secretario de Gobierno 
Fernando Moctezuma, en reunión que sostuvieron previo al arranque del proceso proselitista. Aquellos programas que 
continuarán durante el lapso para renovar el Congreso, como alimentación para niños, entrega de semillas a campesinos 

y Procampo, deben ser entregados ―con la presencia de representantes de partidos‖. Así lo declaró el dirigente del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez, quien expuso que la petición fue avalada por los 
integrantes de la mesa política. Tal marcaje personal puede ser llevado a cabo con diputados y regidores. Fernando 
Moctezuma ―se comprometió a tomar en cuenta‖ tal petición, dijo el dirigente del sol azteca. Por tanto, para evitar 
suspicacias, la entrega de despensas del programa alimentario podría ser bajo presencia de representantes de partidos. 
(Víctor Valera, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Sol de Hidalgo-Blindaje electoral: inició capacitación a funcionarios: La Procuraduría General de Justicia del 
Estado (PGJH), a través de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (Subae), inició la capacitación sobre blindaje 
electoral, delitos electorales y propaganda gubernamental dirigida a servidores públicos, dirigentes de partidos políticos y 
a funcionarios electorales en cada uno de los 18 distritos electorales de la entidad. Personal de la Subprocuraduría 
manifestó a presidentes municipales y representantes de los ayuntamientos de Actopan, El Arenal, Francisco I. Madero, 
Mixquiahuala, Progreso, San Salvador y Santiago de Anaya, además de sociedad civil y partidos políticos de la región, que 
el propósito de la capacitación "es brindar asesoría en materia de delitos electorales cometidos por particulares, 
propaganda y blindaje electoral a funcionarios, dirigentes partidistas, servidores públicos y funcionarios electorales que 
participan en el proceso para elegir a los próximos representantes del Congreso del Estado". Se destacó la importancia de 
conocer las disposiciones legales en materia electoral, porque derivado de sus actividades, al hacer uso de recursos 
públicos o en la aplicación de programas de gobierno, pueden incurrir en delitos electorales, mismos que deben evitar 
acatando las disposiciones legales. Durante el taller, el agente del Ministerio Público Manuel Alejandro Calva Hinojosa 
compartió con los asistentes las disposiciones del Código Penal para que sea de su conocimiento. Les informó que hay 
una delgada línea entre lo que se puede hacer y no como particulares, ciudadanos y servidores públicos.. Los conminó a 
ser multiplicadores de la información proporcionada y que la exterioricen a sus compañeros de trabajo, en casa y con su 
familia. El agente expuso que la línea es muy delgada entre lo que pueden hacer y no como particulares, ciudadanos y 
servidores públicos. Asimismo, les recordó que tienen derechos políticos electorales que les confiere la Constitución. No 
obstante, explicó, también al desarrollar un papel como funcionarios existen restricciones y penalidades que en caso de 
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no cumplirlas, serán aplicadas. Precisó que hay 132 conductas posiblemente configurables como delitos electorales. Ante 
este panorama, afirmó que Hidalgo es uno de los estados líderes en tipificaciones de delitos electorales, al incluir distintas 
actividades. (redacción, primera plana) 

Crónica-Compromete ayuntamiento espacio para módulo del IFE: Después de las elecciones del 7 de julio el 
Instituto Federal Electoral (IFE) devolverá el inmueble donde instaló el módulo de credencialización 130625; según el 
representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el órgano electoral, Oscar Escorza, el ayuntamiento de Pachuca 
asumió el compromiso de ampliar el tiempo de uso a causa de los comicios locales. En noviembre del año pasado este 
módulo, ubicado en la plaza General Pedro María Anaya, generó controversias, luego de que la alcaldía clausuró el 
inmueble con el pretexto de que ―requería este espacio para el funcionamiento de otras áreas‖. Para resolver esta 
situación la vocal del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, acudió al módulo fijo para dialogar con el 
jurídico municipal y solicitar una prórroga hasta abril del 2013, debido a los comicios. El ayuntamiento decidió ampliar el 
periodo para que el módulo permanezca todo lo que resta de las campañas, a fin de que los ciudadanos recojan su 
credencial para votar, de tal forma que en julio próximo eventualmente muden de oficina. ―Lo que nos dijeron en la 
presidencia de Pachuca es que en las nuevas oficinas del ayuntamiento, donde está la escuela Francisco de Siles, 
otorgarán un espacio para el módulo‖, explicó el representante.  (Rosa Gabriel Porter, página 05) 

El Independiente-Habrán mapas de riesgo por delitos electorales en Hidalgo: La Fepade ayudará al gobierno 
de Hidalgo y elaborará mapas de riesgo para identificar zonas o municipios que de acuerdo con sus características 
demográficas, socioeconómicas y de seguridad, sean propensos a incidir en el proceso electoral en curso. Esto como 
consecuencia de lo firmado entre autoridades estatales y la dependencia federal, adscrita a la Procuraduría General de la 
República (PGR), el cual apenas fue dado a conocer a los siete partidos políticos que atestiguaron el pacto la semana 
anterior. Gobierno deberá proporcionar datos de la entidad y por municipio para el diseño del mapeo, con la finalidad de 

aplicar estrategias de prevención. La dependencia federal ―atraerá la averiguación o investigación de delitos electorales 
del fuero común mediante acuerdo debidamente fundado y motivado y la procuraduría estatal enviará los expedientes 
que haya formado‖. El convenio aclara que esto podrá suceder ―siempre y cuando no exista una circunstancia que 
legalmente lo impida‖. Autoridades estatales seleccionarán a servidores públicos para que participen en cursos y 
transmitan el conocimiento obtenido. Establecieron correo electrónico y número telefónico para denunciar. La fiscalía 
instalará ―módulos interactivos para orientación, consultas jurídicas o denuncias en lugares de mayor afluencia 
ciudadana‖. La Secretaría de la Contraloría y la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) 

establecerán ―mecanismos para facilitar la denuncia‖ contra quienes utilicen recursos públicos con tal de favorecer la 
campaña de cualquiera de los aspirantes. O cuando ―soliciten votos a favor de aspirantes, partidos políticos o coaliciones 
por promesa de recompensa o incorporación a programas a cargo de las dependencias estatales o federales‖. Además de 
―orientar a los servidores públicos de los municipios y del estado, beneficiarios de esquemas sociales y ciudadanía en 
general, sobre mecanismos para presentar denuncias‖. Tales dependencias se comprometen a dar seguimiento al plan de 
trabajo ―e intercambiar informes a finales de agosto‖. Chamba de la PGJEH La PGJEH enviará a la Fepade denuncias de 
delitos electorales del fuero federal en plazo de 72 horas y podrá continuar con las investigaciones de irregularidades de 
su competencia. ―Si por razón de inmediatez es necesaria la práctica de diligencias en el lugar donde hayan ocurrido los 
hechos, la procuraduría estatal las llevará a cabo en auxilio del Ministerio Público (MP) de la federación y después las 
enviará a la fiscalía.‖ En caso de existir ―investigación con detenido, la PGJEH tendrá que remitirla con prontitud al MP de 
la federación para su oportuna atención‖. Tanto la Secretaría de la Contraloría y la procuraduría del estado ―están 
obligadas a guardar la debida confidencialidad de los asuntos y documentos en los que intervengan, así como reserva y 
secrecía acerca del contenido de las denuncias‖. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Destinan $130 millones para 3 laboratorios: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz señaló que al 
momento se han ejercido 130 millones de pesos en los tres laboratorios del Centro de Estudios Científico y Tecnológico 
(Cecyt) que se construyen en la Ciudad del Conocimiento, tras una supervisión en compañía de Yoloxóchitl Bustamante 
Díez, directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN). ―Vamos muy adelantados, en tiempo y forma, es apenas 
un inicio, esto significa respeto al Politécnico como un tres o cuatro por ciento de lo que va a haber y respecto a la 
Ciudad del Conocimiento apenas es el uno por ciento‖, aseveró. Consideró que su administración dejará construida entre 
un 20 y un 30 por ciento de la Ciudad del Conocimiento. En entrevista, el mandatario señaló que las siguientes etapas 
serán la Unidad de Estudios Profesionales del Politécnico, servicios conexos, mismos que forman parte del Instituto 
Politécnico Nacional. ―En la otra parte vamos a fortalecer el tema de darle viabilidad al campus tecnológico de la 
Universidad y primer proyecto de investigación que ya tenemos a la mano es el que corresponde al Centro Nacional de 
Innovación Textil, esas serían las tres siguientes etapas y una cuarta posterior es preparar la tierra para ofrecérsela a 
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otras instituciones que vengan también a sumarse al aspecto académico y educativo‖, explicó. Comentó que en cuanto al 
Centro Nacional de Innovación Textil, el proyecto lo están trabajando las Cámaras de la Industria Textil y del Vestido 
junto con la Secretaría de Economía y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Mencionó que para este 
proyecto hay acercamientos con el gobierno federal. ―Tengo en breve una entrevista con el secretario de Educación, 
Emilio Chuayfet, para presentarle el plan maestro que no hemos tenido oportunidad, no por falta de tiempo o interés, 
sino porque nos ha llevado un tiempo largo definir el plan maestro, afortunadamente el Politécnico tiene muy concreto ya 
su proyecto, su programa terminado en planes, nosotros estamos completando el resto con el plan maestro y es lo que le 
vamos a presentar en breve al secretario de Educación‖, dijo. Agregó una vez que se presente este proyecto a la 
Secretaría de Educación se revisarán las etapas además de los proyectos de financiamiento año con año.. Interrogado si 
la Ciudad del Conocimiento estará concluida antes de que finalice su administración, respondió que: ―en los tres años que 
nos restan, dejaremos el plan maestro en su conjunto en un 20 o 30 por ciento, no creo que nos dé tiempo de más‖, 
dijo. La Ciudad del Conocimiento es uno de los proyectos que el gobierno estatal logró consolidar en 2012, el complejo 
pretende ser un conjunto destinado a la educación, la innovación, la tecnología y el desarrollo económico de la Zona 
Metropolitana del centro del país. El proyecto se construirá en una superficie de 178 hectáreas, ubicadas en Santiago 
Tlapacoya. El complejo contará con áreas deportivas como canchas de futbol, albercas, gimnasio, una reserva territorial y 

laboratorios. De acuerdo con el mandatario estatal, Hidalgo aportará al desarrollo del país gracias a los proyectos de la 
Ciudad del Conocimiento y Centro Nacional de Innovación Textil y del Vestido. ―Esto permitirá que Pachuca y el estado 
tengan un nuevo rostro y que a la par Hidalgo se convierta en una entidad que coadyuve de manera decisiva con el 
desarrollo del país‖. El plan maestro permitirá el desarrollo de la Ciudad del Conocimiento, se instalará en Hidalgo un 
campus del Instituto Politécnico Nacional, y para el presupuesto 2013 hay ya una primera aportación de la Federación de 
mil 500 millones de pesos. La mitad de este recurso será para la construcción del campus del Instituto Politécnico 
Nacional y la otra mitad será para una de las primeras etapas. El secretario de obras Públicas, Jesús Romero Quintanar, 

aseguró que el objetivo de la administración estatal es garantizar que la infraestructura del proyecto esté construida bajo 
estándares de la más alta calidad y con el respaldo de la mano de obra hidalguense. ―La edificación de la primera etapa 
de este magno proyecto educativo, tecnológico y científico, transcurre en tiempo y forma, de acuerdo a los planes que, 
en conjunto encabeza el Instituto Politécnico Nacional y el gobierno del estado‖, sostuvo. El funcionario estatal afirmó 
que los tres espacios que se construyen actualmente –aulas, laboratorios de cómputo y laboratorios ligeros- van en 
tiempo y forma de acuerdo con lo planeado. ―La coordinación entre los representantes de Obras Públicas y los de la 
institución educativa ha arrojado buenos resultados para garantizar que las técnicas y los materiales sean sólo los 
mejores. Las empresas constructoras, de origen hidalguense, tienen la confianza y el respaldo de la actual administración 
para entregar una infraestructura educativa digna, eficiente, moderna y de la más alta calidad‖, subrayó. Añadió que en 
la primera etapa, se genera un promedio de 160 empleos directos y otros 40 indirectos, lo que beneficia principalmente 
el desarrollo económico de diferentes puntos de Pachuca y San Agustín Tlaxiaca.  Claves Se ve mal... - El mandatario 
estatal, Francisco Olvera Ruiz, aseguró que ―se ve mal‖ que para llamar la atención del gobierno, los maestros cierren las 
escuelas para después buscar el diálogo. - ―Sí al diálogo, apertura, las búsqueda de soluciones, pero también a 
manifestarnos dentro del marco del derecho, cuando se rebasan los límites tiene que entrar la vigencia del derecho‖. - 
Comentó que muchas veces hay la ―tentación‖ de los maestros de parar clases y tomar escuelas para llamar la atención 
de las autoridades para sentarse a la mesa a dialogar.(Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-El Congreso del estado aprueba la reforma en Telecomunicaciones: En sesión extraordinaria, el 
Congreso del estado aprobó la reforma en Telecomunicaciones enviada por el Senado de la República, siendo Hidalgo 

uno de los primeros estados que aprueba la reforma que dará carácter de definitiva. La reforma tiene como objeto 
garantizar a toda persona derecho al libre acceso a información plural y oportuna, así como a buscar, recibir y difundir 
información e ideas de toda índole por cualquier medio de expresión. El Estado garantizará el derecho de acceso a las 
Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICs), así como a los servicios de radiodifusión y telecomunicaciones, 
incluido el de banda ancha e internet. Para tales efectos, el Estado establecerá condiciones de competencia que 
garanticen calidad, pluralidad, cobertura universal, interconexión, convergencia, acceso libre y continuidad en la 
prestación de dichos servicios. En materia de radiodifusión y telecomunicaciones, el Estado garantizará a la población su 

integración a la sociedad de la información y el conocimiento, mediante una política de inclusión digital universal con 
metas anuales y sexenales. Además de que se establecerá un organismo público con autonomía técnica, operativa, de 
decisión y de gestión, que tendrá por objeto proveer el servicio de radiodifusión sin fines de lucro, a efecto de asegurar el 
acceso al mayor número de personas en cada una de las entidades de la Federación, a contenidos que promuevan la 
integración nacional, la formación educativa, cultural y cívica, la igualdad entre mujeres y hombres, la difusión de 
información imparcial, objetiva, oportuna y veraz del acontecer nacional e internacional, y dar espacio a las obras de 
producción independiente, así como a la expresión de la diversidad y pluralidad de ideas y opiniones que fortalezcan la 
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vida democrática de la sociedad. Además el organismo público contará con un Consejo Ciudadano con el objeto de 
asegurar su independencia y una política editorial imparcial y objetiva. Será integrado por nueve consejeros honorarios 
que serán elegidos mediante una amplia consulta pública por el voto de dos terceras partes de los miembros presentes 
de la Cámara de Senadores o, en sus recesos, de la Comisión Permanente. Los consejeros desempeñarán su encargo en 
forma escalonada, por lo que anualmente serán sustituidos los dos de mayor antigüedad en el cargo, salvo que fuesen 
ratificados por el Senado para un segundo periodo. (Redacción, página 10) 

Criterio-Revisan 15, sólo 2 tienen problemas: Luego de que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 
concluyera el análisis de la cuenta pública 2011 y principios de 2012, del primer bloque de 15 municipios, las 
exadministraciones de Francisco I. Madero y Santiago de Anaya son las que tienen problemas, por lo que podrían ser 
denunciadas penalmente. Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la comisión inspectora de la ASEH, señaló que estos 
dos municipios tendrán que realizar un proceso administrativo resarcitorio; es decir, tendrán que devolver el recurso, 
pues de lo contrario serán denunciados. Ramírez Valtierra no especificó el monto que adeudan estos dos 
exadministraciones, pero sumarían más de 10 millones de pesos por ambos municipios. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Señala Congreso exceso de alcalde: Con pretexto del festejo del Día de las Madres, el alcalde perredista de 
Almoloya, Gerardo López Ramírez, tuvo la ocurrencia de contratar a un grupo de strippers para agasajar a las mamás, 

situación que fue cuestionada por legisladoras locales. La diputada perredista Hemeregilda Estrada Díaz reconoció que 
fue un exceso en el que incurrió el munícipe. "Yo siento que fue un exceso, porque el lugar no ameritaba este tipo de 
personajes, ante un día familiar, donde tenía que haber un respeto. Yo creo que mi presidente municipal exageró" (sic). 
Sobre la posibilidad de que en festejos posteriores como el Día del Padre se replicara una situación de este tipo, dijo que 
"no creo que vuelva a cometer el mismo error llevando la parte contraria a los papás, porque y el respeto a la familia es 
básico". Al respecto, la diputada Sandra Ordaz excusó al edil al considerar que no se trató de un exceso. "No lo considero 

así, tal vez quiso hacer algo distinto a lo tradicional, pero sí hay que tener mucho cuidado con espectáculos que se 
presentan por ser un día especial y de mucho respeto". La legisladora difirió en la posibilidad de que el edil pudiera ser 
llamado a comparecer, pues dijo que no se trató de un asunto grave de despilfarro de recursos públicos. "Habría que 
revisarlo, no es muy grave, pero hay que tener cuidado para que no se vuelva a repetir". Confió que con esta experiencia 
los alcaldes consideren mejor los actos que organicen para que no se repita, "hay que guardar mucho respeto a los 
festejos que se presentan y ser cuidadoso"  (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Independiente-Publica gabinete estatal declaración patrimonial en Internet: La mayoría de quienes 
integran el gabinete estatal hicieron públicas sus declaraciones patrimoniales en la página oficial del estado; falta el 
secretario de la Contraloría y Transparencia Gubernamental (SCyTG), Glafiro Chávez Bustos. Otros que no han publicado 
el documento de transparencia son Roberto Pedraza Martínez, representante del Poder Ejecutivo en el Distrito Federal, 
nombrado hace dos semanas; así como Elena Sánchez Tello, directora del DIF Hidalgo. Hasta ahora 16 titulares cumplen 
el mandato constitucional de publicar su declaración. Encabeza la lista Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno; 
Aunard de la Rocha, Finanzas; y Geraldina García Gordillo, encargada de la política de Desarrollo Social. Cabe observar 
que hace poco más de un año en el marco de la conformación de la comisión de contralores estado-municipio, el 
gobernador Francisco Olvera entregó a la Contraloría estatal su respectiva documentación. Durante mayo los servidores 
públicos del Ejecutivo hidalguense adscritos al nivel nueve en adelante deberán cumplir su declaración patrimonial ante la 
SCyTG; el incumplimiento derivaría en separación del cargo. De acuerdo con lo estipulado en la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos para el Estado de Hidalgo, una vez hecha su declaración vía Internet el trabajador deberá 
entregar una impresión de su obligatoriedad en la sede de la dependencia. Asimismo, empleados que manejen o apliquen 

recursos económicos, valores y fondos del estado; realicen actividades de inspección o vigilancia, lleven a cabo funciones 
de calificación o determinación para expedición de licencias, permisos o concesiones, y quienes intervengan en la 
adjudicación de contratos, deberán cumplir esta obligación. En 2012 la dependencia sancionó a siete servidores públicos 
por incumplir el procedimiento, las penalidades van desde amonestaciones, apercibimientos y destituciones temporales o 
definitivas. (Gerardo Neria, página 02) 

El Independiente-Pide Onésimo reglamento para ley de protección a periodistas: La oficina de comunicación 
social del gobierno del estado, a cargo de Antonio Meza, debe apresurarse en elaborar el reglamento para la ley de 
protección de periodistas, señaló el diputado Onésimo Serrano González. ―Considero necesario el reglamento porque es 
fundamental. Se han tardado en expedirlo, ojalá que ya pueda concluirse‖, agregó quien confeccionó esta ley publicada 
desde el año anterior. El legislador priista apuntó que habían iniciado trabajos para elaborar el ordenamiento secundario. 
―Ojalá que puedan acelerarlos porque es importantísimo que podamos contar con este instrumento‖. Apuntó que el 
reglamento permitirá conocer cómo aplicar la ley y qué hacer en caso de agresiones contra reporteros. ―Los protocolos 

son fundamentales, no debemos esperar a que exista una agresión más. Tenemos que estar preparados con toda 
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anticipación desde el punto de vista legal y administrativo‖, subrayó. Comunicación social del gobierno del estado ―no va 
al ritmo que se requiere, va muy lento‖, admitió el legislador tricolor en entrevista al finalizar la sesión de ayer en el 
Congreso local. El pasado 27 de noviembre venció plazo para publicar el reglamento de la Ley de Protección a Personas 
Defensoras de Derechos Humanos y De Salvaguarda de los Derechos para el Ejercicio del Periodismo, aprobada en 
agosto de 2012. La presión del año anterior por la retención en galeras de una reportera que fotografió a brigadistas 
priistas en la entonces campaña de diputados federales, empujó a los diputados a publicar la legislación para proteger la 
labor de reporteros. Recientemente un periodista fue agredido por policías mientras cubría un enfrentamiento con 
militantes de Antorcha Campesina. Además de la amenaza contra un corresponsal de la Huasteca que tuvo que 
abandonar Huejutla para no ser linchado. A pesar de esto, la oficina de comunicación social a cargo de Antonio Meza 
sigue sin publicar reglamento. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Denunciarán a exalcaldes que no regresen recursos: Como parte de la revisión de la cuenta 
pública 2011, dos expresidentes municipales deberán regresar el recurso que no pudieron comprobar, de lo contrario 
serían denunciados, advirtió el diputado Ramón Ramírez Valtierra. ―Sí hay avances al reporte del día de antier, eran 15 
los municipios que concluyeron la revisión al 100 por ciento‖, declaró el coordinador del Congreso sin precisar nombres. 
En la cuenta pública de 13 exalcaldes no detectaron irregularidades, mientras que otros dos aún no solventan 
observaciones en su totalidad. Para estos casos, la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) iniciará ―proceso resarcitorio, 
que tiene que ver únicamente con la devolución del recurso que no pudieron comprobar‖. De no hacerlo habrá 
denuncias. En declaraciones anteriores, Ramírez Valtierra aseguró que todavía falta la mayor parte de cuentas públicas 
de exalcaldes por revisar. ―Estamos en ese proceso, sin embargo sí se percibe que en algunos casos será imposible 
solventar todo‖, dijo. El único que no respondió a los señalamientos de la ASEH fue Eloxochitlán, cuyo exmunícipe está 
preso, mientras que los demás presentaron documentos con tal de librar alguna posible denuncia por uso indebido de 
recursos públicos. (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Vázquez Coria va por un año más al frente de COPARMEX Hidalgo: En el marco de la XXXI Asamblea 
Anual Ordinaria de COPARMEX Hidalgo, socios de este organismo mediante el voto libre y secreto reeligieron por tercer 
año consecutivo a Javier Vázquez Coria como presidente de este organismo empresarial. El Sindicato Patronal de 
COPARMEX Hidalgo, detalló que de acuerdo a los estatutos que los rigen, se establece, que el Consejo Directivo estará 
formado por 20 consejeros; 10 electos cada año con una duración de dos años, por lo que se tiene de manera 
permanente a 20 Consejeros en funcionamiento.  En el caso de la elección del presidente se establece, que el cargo 

durará un periodo de 2 años con opción de reelegirse un año más.  De tal manera que como resultado de la Asamblea 
celebrada el pasado miércoles, se dio a conocer la reelección de Javier Vázquez Coria para el periodo 2013- 2014 y a los 
consejeros del mismo organismo para el periodo 2013-2015.  El Sindicato Patronal reconoció el trabajo y los resultados 
de Vázquez Coria durante el periodo 2011- 2013 al frente de la Confederación, lo que aseguran ha permitido obtener 
nuevamente el voto de confianza de los socios que conforman a COPARMEX Hidalgo, para renovar por un año más su 
presidencia.  Durante su participación Vázquez Coria, expresó: ―Quiero agradecer su voto de confianza y me siento 
honrado de culminar el plan de trabajo estratégico que se tiene contemplado para COPARMEX Hidalgo. Asimismo reiteró 
su compromiso con las empresas asociadas, con los emprendedores hidalguenses para seguir impulsando la generación 
de las condiciones para las empresas crezcan, se desarrollen, y permitan la creación del bien común.  (Nohemí García, 
página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eleazar, nuevo presidente adjunto de la  Fenamm: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, formará parte del nuevo consejo directivo de la Federación Nacional de Municipios de México AC (FENAMM) 
esto en el cargo de Presidente Adjunto, mientras que la presidencia recaerá en su homóloga de León, Guanajuato, 
Bárbara Botello Santibañez. ―Felicito a la Alcaldesa Bárbara Botello nueva Presidenta de FENAMM y le agradezco 
designarme Presidente adjunto. Este renovado Consejo Directivo tiene prioridad en nuestra agenda: México! Conformado 
por cada uno de nuestros municipios‖, manifestó el edil de Pachuca a través de su cuenta de Facebook. La designación 
de la nueva mesa directiva se efectuó en la reunión del Consejo Directivo de la FENAMM celebrada ayer en León, donde 
los 100 alcaldes votaron de forma unánime por Botello como la nueva presidenta del organismo que aglutina a más de 
mil 500 ediles de extracción priista, lo que la convierte junto a la Asociación Nacional de Alcaldes (de panistas) y la 
Asociación de Autoridades Locales de México (perredistas, petistas y Movimiento Ciudadano) en las organizaciones de 
Ayuntamientos más importantes. ―La FENAMM es la instancia de representación de Municipios más grande e importante 
de México. Es la organización municipalista más representativa del país, pues agrupa a más de mil 500 municipios, sus 
Presidentes Municipales, síndicos, regidores y funcionarios. Fue fundada en 1997, y tiene como principal misión el 
fortalecimiento de los Municipios de México‖, explica la página de Internet de la Federación sobre su definición. Anterior a 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c4698681f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c4698681f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c4698681f
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esta designación, el alcalde de Pachuca era el tesorero de la FENAMM, cargó que desempeñó por cerca de un año y con 
el cual participó en la Reunión, pues uno de los temas a tratarse durante ésta es la hacienda municipal con miras de 
incrementar su participación en el presupuesto, pues sólo el 2% del PIB llega a las arcas de los Ayuntamiento. ―El tema 
prioritario es lo referente a la Hacienda Municipal pues buscamos mayores recursos para los municipios, recordando que 
sólo el 2 por ciento del Producto Interno Bruto es que recibe el municipio en este país, pero somos los que más demanda 
tenemos de parte de la ciudadanía. Es un porcentaje por debajo de la media mundial, buscamos cambiar la dinámica‖, 
mencionó García Sánchez esta semana sobre su participación. Otro de los temas que ya tiene en la agenda del nuevo 
consejo directivo es la reelección de los presidentes municipales, el cual está impulsando el grupo panista y por lo cual 
busca crear sinergia de sus homólogos de otros partidos políticos. ―Ya es necesario que entre como una propuesta entre 
las diferentes instancias‖, dijo Bárbara Botello sobre el tema, al tiempo de plantear otra alternativa para darle continuidad 
a los proyectos que cada alcalde tenga desde el momento de su elección. ―Es muy poco el tiempo de tres años para que 
un alcalde pueda realizar todos sus proyectos y realizar todas las gestiones‖, comentó, por lo cual sería deseable 
aumentarlo a cuatro años. Entre los miembros de la Federación se encuentran los ediles de Ecatepec, Naucalpan de 
Juárez, Toluca, Tlalnepantla de Baz, Atlacomulco, Pachuca, Guadalajara, Morelia, Zitazuaro, Sabinas Hidalgo, entre otros. 
―Nuestros objetivos son: representar a la mayoría de los Municipios de México y crear un frente común de los mismos 

ante los actores de la vida pública nacional; promover iniciativas que impulsen reformas estructurales‖, añade su página 
de Internet.  Piden mayores atribuciones La ciudad de León, Guanajuato fue sede de la Conferencia Anual de 
Municipios 2013 donde dos mil 445 alcaldes de todas las extracciones partidistas urgieron a darle mayores atribuciones a 
este nivel de gobierno, pues reconocieron la debilidad que tienen los Ayuntamientos derivado de la falta de recursos. Por 
parte de la Asociación Nacional de Alcaldes habló el alcalde de Celaya, quien expuso ante sus homólogos e integrantes 
del gobierno federal el ―viacrucis‖ que deben de realizar para bajar los recursos de la Federación. Por su parte, la 
presidenta de la Asociación de Autoridades Locales México, Leticia Quezada, jefa delegacional de Magdalena Contreras, 

pidió al presidente Enrique Peña Nieto terminar con el ―coyotaje‖ de los recursos pues hay casos donde se quedan 
trabados por la burocracia. En tanto, Botello Santibáñez aseguró que las actividades pertenecientes a este titularidad, no 
afectarán los trabajos en su administración al frente de la alcaldía de León. ―Es una responsabilidad que requiere una 
gran seriedad para hacer muchas cosas por los municipios‖. ―No al contrario, me va a fortalecer mucho a nivel nacional 
para tener una relación‖. (Alejandro Suárez, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Candidatos y sus principales retos: Iniciaron las campañas políticas en Hidalgo y la predicción echa semanas atrás se 
volvió realidad. La falta de presencia y oficio de muchos de los aspirantes a una curul es evidente y si no me creen dense 
una vuelta por algún evento proselitista este fin de semana o consideren dialogar con un candidato de cualquier partido 

cuando éste o alguna brigada toquen a sus puertas en días próximos. No es necesario decir que es preocupante la falta 
de cuadros en las regiones del estado, pero si a eso le agregamos que la improvisación se hizo presente en las 
designaciones la cosa se pone peor. Todavía más agravante resulta el hecho de que la población cada vez que hay 
elecciones de este tipo (renovación del Congreso local) se pregunta ¿qué hace un diputado local? ¿Para qué me sirve? 
¿Qué nos viene a traer? Las respuestas suelen ser las mismas de otras campañas. El análisis de leyes en beneficio de la 
población, buscar colaborar para que las políticas públicas estén al servicio de la gente e insistir en mejoras a través de 
exhortos bien intencionados. No creo que exista en la actualidad una persona que en verdad crea ciegamente en las 

promesas de un candidato a diputado local, pero como estamos sometidos a procesos de votación aprobados por los 
propios actores políticos que determinan nuestras leyes en base a no se que o cuales estudios o premoniciones, tenemos 
que ver circular por todos los rincones de Hidalgo y en otras entidades que celebran comicios este año, a cientos y 
cientos de personas que quieren un puesto de elección popular quien sabe para qué. No dudo, como en todo en la vida, 
que existen buenas intenciones detrás de esta situación de intentar ser el representante popular y de las causas nobles y 
bondadosas ante uno de los poderes del estado. Sin embargo, la situación real es que en este momento la política de 
poco o nada le está sirviendo a los mexicanos de a pie. A los que salen a trabajar todos los días o a los que salen pero a 
buscar trabajo no les interesa en lo más mínimo que alguien quiera su voto; quieren mejores oportunidades e incluso 
rechazan la actividad política y a los partidos. Lo veo a diario al tomar el transporte público o al platicar con choferes de 
taxis. La gente se rehúsa a creer en la política y con justa razón. Sería interesante conocer alguna medición sobre 
cuántos habitantes por distrito conocen a su diputado local. Las cifras serían realmente reveladoras. Y no es que se trate 
de tener personajes famosos o populares dentro de los Congresos, sino que se aterrice la posibilidad de modernizar a 
una Cámara de Diputados que viene arrastrando vicios como lo es su conformación arcaica desde la Revolución 
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Mexicana. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LAS PROPUESTAS Con la información que llega a la mesa de redacción proveniente de los partidos políticos, con mayor 
presencia del partido del Bulevar Colosio seguramente por su mayor capacidad de organización y experiencia, seguido del 
PRD que no canta mal las rancheras, llama la atención las propuestas de los siguientes señores candidatos:  

"TU PRIMERA VEZ PARA TRABAJAR" DE ALFREDO BEJOS El candidato del PRI por el distrito II Pachuca oriente, plantea 
como propuesta un programa agresivo en favor de los jóvenes desde el punto de vista compro-miso legislativo, que es 
sin duda la tarea fundamental de quien quiere ser diputado. PROPONE BEJOS: que se legisle en favor de las empresas 
que les den trabajo por primera vez a los jóvenes, para que tengan estímulos fiscales que les favorezcan y los lleven a 
ser generadoras de empleo para tantos muchachos que no encuentran dónde iniciar su activad laboral y que luego andan 
peregrinando en busca de una oportunidad que todos les niegan porque NO TIENEN EXPERIENCIA LABO-RAL, en un 
círculo vicioso, pues no la tienen porque son jóvenes. De ese modo, en alianza con los organismos de la iniciativa 
privada, BEJOS pretende generar un mercado laboral amplio en favor de los muchachos con el apoyo de los 
empleadores, y para ello trabaja para tener acuerdos con los organismo cúpula de la IP y después para que las cámaras 
legislativas, empezando por la local y después la federal, se sumen al proyecto que suena bien.  Van dos días de 
campaña política y empiezan a aparecer las propuestas de los candidatos, en algunos casos interesantes y con indudable 
raíz en la realidad de sus distritos, y en otros generalidades pero que dejan de lado lo que venía siendo el estilo de estos 
días, en que la queja y la denuncia era lo único que se escuchaba, sobre todo de la oposición, que por cierto no deja su 
tono de canción y mantiene sus quejas dolidas y exigencias que en algunos casos resultan no sólo exageradas sino hasta 
ridículas, porque atentan contra el derecho de los ciudadanos, pensando que sólo ellos tienen derechos y los demás no. 
ALFREDO BEJOS.- Su propuesta de "TU PRIMERA VEZ" suena interesante.  

"MEDIDAS CONTRA EMPRESAS CONTAMINADORAS" DE CORNEJO BARRERA El candidato del PRD, LUCIA-NO CORNEJO 
por el distrito IV de Tula de Allende, en el arranque de su campaña, propuso como parte de su compromiso legislativo 
medidas para controlar a las empresas que ya están constituidas ya las que se vayan a instalar, así como monitoreos 
constantes de la calidad del aire y de las descargas a los mantos acuíferos". La propuesta trae como base la 
contaminación que se sufre en este distrito y que por lo mismo tiene una base de realidad fuerte.  

MÁS RECURSOS PARA LOS PLANES DEL ESTADO: El candidato del PRI por el distrito XV Molango de Escamilla, José Juan 
Viggiano Austria, PROPONE como parte de su tarea, en caso de llegar a ser legislador, una gestión fuerte para traer 

mayores recursos al estado que beneficien al distrito que busca representar y al estado en general, con la certeza de que 
urge un Congreso fuerte que refuerce el trabajo del Ejecutivo del Estado a fin de seguir generando desarrollo en la 
entidad. Del mismo modo, enunció en el inicio de su campaña los renglones de la producción agrícola, la educación, la 
salud, la seguridad pública, el apoyo técnico a productores y la atención a profesionistas y grupos vulnerables como parte 
de su tarea.  EMPEZARON LAS QUEJAS No han pasado ni 24 horas de  DIPUTADO RAMÓN FLORES.- Conclusiones raras.  
Las campañas y ya se iniciaron las quejas de /a oposición, en este caso del PRD. Para empezar, a través del señor 
diputado RAMÓN FLORES, la denuncia de que una de sus candidatas fue perseguida por 15 patrullas y amagada con 

armas de alto poder, aunque aclara el denunciante que todavía no era candidata. El señor legislador, con una lógica 
terrible, señala que no vaya a ser un aviso de lo que puede pasar en las campañas. Con esa lógica, se puede deducir que 
el PRD terminará haciendo un plantón por lo que pudiera pasar. De risa las denuncias, pero más las conclusiones.  

PERO AÚN HAY MAS... Pero no todo termina en esto, pues en la MESA POLÍTICA instalada en gobierno del estado con 
FERNANDO MOCTEZUMA, se sabe que el PAN, a través de su presidente ALEJANDRO MORENO, pretende que los 
llamados tutores del gobierno estatal dejen de llevar a cabo tareas partidistas o que renuncien a sus trabajos. Nada más 
que se les olvida a los azules que la tarea la llevan a cabo en horas no laborables, cuando pueden actuar como mejor les 
plazca, y en todo caso es un derecho constitucional tener actividad política, de acuerdo a sus convicciones, en horas en 
que no tienen obligaciones de trabajo. Pero tanto el PAN como el PRD quieren que ese derecho no lo ejerzan, porque 
sospechan que hay gato encerrad. No, si cuando se ponen bravos se dan casos como estos. Veremos cómo siguen las 
cosas.... (Adalberto Peralta, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Vía Libre-deslinde… 

¿Y las propuestas?: Al abrirse el periodo de proselitismo del proceso mediante el cual se renovará el Congreso local 
aparecieron de inmediato los espectaculares con la imagen de los candidatos a legisladores con frases que pretenden ser 
propuesta pero que en nada contribuyen a la cultura democrática como para que el ciudadano conozca cuál es la tarea 
real de un representante popular. ―Más y mejores servicios‖… ―Por ti y para ti‖… ―Contigo sí es posible‖… son algunas de 
las frases que quieren convencer a los ciudadanos de que son la mejor opción para ocupar una curul en la 64 Legislatura 
al Congreso local, pero ninguno de esos mensajes explica qué tarea desempeña un legislador, por el contrario confunde 
aún más a los electores que registran la menor participación en las elecciones estatales intermedias. Ninguno de los 
candidatos y partidos en aras de ganar las elecciones se preocupa por explicar cuál es la tarea real de un legislador y 
prefieren hacer campañas como candidatos a presidentes municipales cuando no es así, porque un diputado tiene como 
principal tarea la de darle a gobierno y sociedad el marco legal para actuar y lograr condiciones para el desarrollo y las 
oportunidades. En concreto su tarea principal es elaborar, analizar y en su caso aprobar leyes y decretos que normen la 
actividad social, económica y política en este caso del estado de Hidalgo, no la de gestionar que en ocasiones parece que 
la actividad más relevante de un diputado, lo que generó históricamente una mala impresión de los legisladores en la 

sociedad. Pero están a tiempo los candidatos de todos los partidos de dedicar una parte de su discurso a explicarle a los 
votantes cuál es el compromiso principal de los legisladores, difícil será porque para ellos lo importante es ganar para 
ocupar una curul y ganar una dieta, porque no se puede descartar que algunos de ellos tampoco conozcan cuál es el 
trabajo de un legislador, todo se refleja en las urnas; baste señalar que en las últimas elecciones intermedias sólo el 34 
por ciento del padrón electoral acudió a votar. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-La Silla… 

Los magos del dinero: Por más que lo pienso, no encuentro una solución. ¿Cómo evitar que un político se enriquezca 
de la noche a la mañana? Esto porque no hay estado del país donde funcionarios que un día apenas tenían para vivir, 
después se conviertan en hombres millonarios a merced de alguna súbita aparición de herencias o del despertar del 
empresario que llevaban dentro sin saberlo. En Jalisco, mi tierra natal, políticos del PRI y del PAN llegaron a cargos 
públicos siendo dueños de un auto usado y rentando casas modestas, y terminaron sus sexenios con viviendas en zonas 

de lujo, casas veraniegas en la playa, camionetas de lujo y prósperos negocios de todo tipo. Y cuando se les pregunta de 
dónde salió tanto dinero, explican que tías y madrinas solteras decidieron un buen día dejarles sus pertenencias antes de 
morir. En Tabasco, para citar otro caso, el exgobernador Granier resultó ser un hacha para el negocio inmobiliario, pues 
supo multiplicar su sueldo de funcionario de tal manera que ahora tiene casas en el extranjero y sus cientos de trajes, 
camisas y zapatos. No sé de qué se extrañan. Más bien el presidente Peña Nieto debería contratarlo como titular de 
Hacienda para que triplique o más las reservas internacionales de México. Bueno, hasta una estatua podríamos erigirle si 
lo logra. Lo peor de todo es que aquí, allá y acullá los exgobernadores y otros funcionarios se retiran a la vida 
contemplativa forrados en millones sin que nadie les diga nada. Y luego se preguntan por qué la gente no confía en ellos. 
(Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto : 

Cuenta regresiva: Tal y como la ley lo establece, los aspirantes a diputados de todos los partidos, que obtuvieron el 
registro a sus candidaturas, iniciaron ya las tareas proselitistas. Serán menos de 50 días de campaña, periodo durante el 
cual, todos los abanderados que tienen el interés personal de ocupar un cargo de representación popular tocarán 
puertas, saludaran a miles de ciudadanos e intentarán (porque así lo dicta la mercadotecnia electoral) aparecer como 
hombres generosos de sonrisa interminable. En la carrera, las condiciones que la ley establece son equitativas, sin 
embargo, aquellos candidatos o partidos, que tienen al momento la lectura de las intenciones de voto, seguramente 
optarán por dos acciones, una, fincada principalmente en los medios de comunicación para intentar denostar al 
adversario, y la otra será la mera justificación de que están presentes en la contienda con el solo fin de obtener dinero o 
las prerrogativas que nuestra democracia imperfecta les concede. Así las cosas, y ya que abordamos el tema de los 
―vividores‖ electorales, frente a las oficinas del Partido del Trabajo, ubicadas en la calzada del hueso (es decir, en la cal le 
de Vicente Segura), unos 12 vehículos adornados con globos rojos y amarillos, fueron utilizados por simpatizantes del PT 
y sus candidatos capitalinos, para hacer una marcha que difícilmente congregó a unas 50 personas. Entre ridículo y frío, 
fue el arranque de la campaña petista, desde luego, encabezada por su eterno líder, el cacique, Arturo Aparicio. En el 
partido Movimiento Ciudadano las cosas fueron más deprimentes, pues luego de que el Instituto Estatal Electoral 

determinó que los ex naranjas deben hacer cambios en sus listas de candidatos, la dirigencia entró en apuros, ya que a 
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dos días de iniciado el proselitismo, la militancia escasamente les alcanza para encontrar a un personaje con la capacidad 
y estatura política para salir a dar la pelea. A otros que tampoco les fue bien en el arranque fue a los líderes y candidatos 
del Partido Nueva Alianza, pues la clase magisterial se rehúsa a participar por imposición en las tareas de apoyo a los 
candidatos del PANAL. Y finalmente, el último de la chiquillada es el Partido Verde Ecologista de México, en aquellos 
distritos en los que no se alió con el Revolucionario Institucional, decidió como estrategia el ―dar patadas al pesebre‖, 
para intentar arrebatar a sus camaradas de alianza alguna de las representaciones en las que no son aliados. En este 
inicio de los recorridos en busca del voto ciudadano, la chiquillada no ofrece un rostro nuevo, por el contrario, todo indica 
que su apuesta principal será por las primeras pluris, la cuota que los conforma y les permite cumplir su rol de 
―sanguijuelas‖ con registro. (Edmundo Pineda López, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos:  

DE MANERA DIPLOMÁTICA y recurriendo al humor Francisco Olivera se refirió a los sueldos estratosféricos de algunos 
alcaldes, al reunirse con ellos mismos. Les platicó un chiste, según el cual un presidente municipal revisó la nómina del 
Ayunta-miento y, luego de unos momentos, exclamó sorprendido: "¿Quién es ese tal «Total» que gana más que yo?" 
Luego de las carcajadas de la concurrencia, entre ellas de alcaldes que obtienen mega sueldos, Olvera aclaró que respeta 
la autonomía municipal. Pero también sutilmente cuestionó que algunos funcionados "ganen más que el gobernador". 
Sabe bien de lo que habla el jefe del Ejecutivo, porque algunos de los aludidos se despachan sueldos de entre 60 mil y 
90 mil pesos mensuales. Quizá esa enésima mención tiene que ser tomada en cuenta en las asambleas de los 
ayuntamientos, pues, igualmente en tono enérgico, el gobernador ha expresado su inconformidad. El horno no está para 
bollos. La gente se cansa de tanto exceso cuando mira en sus localidades que son muchas las carencias y es escasa /a 
obra pública generada directamente por las alcaldías. ¿Quién será el valiente que sea el primero en bajarse el sueldo de 
verdad?... LÁSTIMA, pero en la iniciativa de reforma financiera no aparecen controles a las numerosas casas de empeño 
que se han convertido en el negocio que aprovecha la necesidad de la gente. En caso de que los legislado-res federales 
no formulen añadidos a la pretendida reforma, los prestamistas conservarán la licencia para la usura. APENAS PUEDE 
creerse que en una economía tan deteriorada como la mexicana se permitan intereses de 10 por ciento mensual o 
mayores, lo que suman 120 por ciento anual. Si a lo anterior se suman réditos moratorios, los porcentajes terminan por 
colocar en situación de insolvencia, quiebra y ruina a cualquier deudor. LOS SENADORES Ornar Fayad, David Penchyna, 
de los diputados federales hidalguenses, entre ellos Mima Hernández, Martha Gutiérrez, Pedro Porras, José Alberto 
Rodríguez, Víctor Velasco o Emilse Miranda, tendrán la oportunidad de proponer mecanismos de protección a los 
deudores, sin dejan indefensos a los acreedores... HABRÁ QUE TOMAR EN cuenta lo que opina el ombudsman de 
Hidalgo, Raúl Arroyo González. Se pronunció por que las autoridades instalen áreas de visita conyugal en el Centro de 
Internamiento para Adolescentes, es decir, en lo que antiguamente fue conocido como el Consejo Tutelar. Los jóvenes, 
dijo, tienen derecho a recibir visitas íntimas, pues muchos de ellos ya rebasan los 20 arios. No permitirles esa posibilidad 
es vulnerarles sus derechos y crearles perturbaciones. "Nosotros hemos sostenido que los adolescentes deben tener 

derecho a la plena vida sexual. Entonces, desde hace muchos meses, a los responsables del sistema de reclusorios les 
pedimos que consideren la posibilidad de construir las instalaciones especiales". El presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo añadió: Expresó que esta tesis no es nueva, pues se han hecho muchos estudios al 
respecto. Por tanto, reiteró, es necesario adaptar el reglamento del Centro de Internamiento de Pachuca. (Alejandro 
Sierra ,página 12) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia: 

PUNTUALMENTE, COMO SE COMPROME-TIÓ, el gobernador Francisco Olvera dio respuesta al pliego petitorio del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 15 de Hidalgo. No dejó pasar más días en una 
negociación que, se sabe, no fue nada ríspida, ni en la que se tuvieron que medir fuerzas, ni ejercer presiones, para 
alcanzar los resultados. En palabras más, o palabras menos, lo dejó claro este 15 de mayo, ante más de cinco mil 
maestros: "En la forma de pedir, está la respuesta..." Y con el magisterio de Hidalgo, subraya que las cosas no están 
bien, sino más que bien, porque caminan en el mismo sentido, con un interés común: el de la educación. Pero tuvo que 
acallar los rumores que algunos grupos políticos, seguramente con motivo del proceso electoral que se vive en la entidad, 
habían generado sobre una presunta confrontación entre su gobierno y la Sección 15.  Lo Hizo de la forma más fina, pero 
también firme, al señalar que con el gobierno no se negocia bajo presión, ni con condiciones, sino de una forma seria, 
prudente y profesional, a través del diálogo. "Nobleza obliga", mencionó, al tiempo que señaló que su .Gobierno y la 
dirigencia de la Sección 15 del SNTE no se encuentran en diferentes lados de la mesa, porque no son grupos opuestos y 

sus intereses no chocan. Reconoció la forma prudente y leal, no sólo hacia su administración sino también hacia el 
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magisterio, de Francisco Sinhué Ramírez Oviedo, dirigente sindical, al hacer los planteamientos. De esta forma, el 
mandatario estatal coloquialmente "calló la boca" a quienes están interesados en romper la buena relación que tiene con 
el gremio en la entidad. Relación en que, se ve, cada uno guarda su lugar: el gobernador como gobernador y la 
dirigencia sindical como representante de los trabajadores de la educación. Metafóricamente: al pan, pan, y al vino, 
vino... ENTREVISTADO AL CONCLUIR EL EVEN-TO del Día del Maestro, donde dio respuesta al pliego de demandas del 
magisterio hidalguense, el gobernador Francisco Olvera se congratuló de los resultados alcanzados. Explicó queso 
gobierno estaba preparado para dar buena respuesta al Sindicato, ya que es un asunto que se tiene considerado en el 
presupuesto anual, y lo van previendo poco a poco. Negó que el aumento de un 5.95 por ciento, equivalente al que se 
dio en el ámbito nacional, con un 3.9 por ciento directo al salario di-recto y 2.05 a prestaciones, haya afectado o vaya 
afectar otros rubros de su administración. Presumió de tener un gobierno austero, donde se gasta estrictamente lo 
necesario, porque se planean y se ordenan bien los gastos. Una buena administración, dice, es lo que permite responder 
con bien a estas expectativas. Interrogado específicamente sobre el estado que guardan las finanzas de su 
administración, a dos años de que rindió protesta como Ejecutivo del estado (uno abril de 2011), aseguró: "Son sanas, lo 
que se refleja en que no hemos adquirido deuda y, por el contrario, hemos ido reduciendo la deuda pública". RESPECTO 
A LAS REUNIONES que recientemente ha sostenido con el secretario Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz 

Esparza, el gobernador de Hidalgo dijo que están en espera de que se defina si se va a construir un aeropuerto en 
Texcoco, o no. Lo que espera el estado, explicó, es que se le incorpore a un esquema aeroportuario metropolitano. Sin 
embargo, negó que sea un hecho que se vaya a construir un aeropuerto en la entidad. "Estamos en la búsqueda —dijo— 
de que se nos in-corpore a los grandes del gobierno federal, porque en los últimos 12 años, nunca estuvimos en su 
preferencia". Aseguró que los terrenos que están en el Valle de Tizayuca, y que se adquirieron en la administración del ex 
gobernador Manuel Ángel Núñez, hace 10 ó 12 años, siguen ahí, porque son pro-piedad del Gobierno del Estado. "No 
hemos pensado dar-les otro destino", enfatizó.  (Francisco Hernández, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día la administración municipal de Pachuca podría ser reconocida como la mejor del país luego de los 
trabajos realizados en materia de gestión, desarrollo urbano y social, entre otros rubros. La designación es por parte de 
la Federación Nacional de Municipios de México en donde por cierto, el alcalde capitalino Eleazar García fue 
electo como presidente adjunto de la organización durante la asamblea que se celebra en León, Guanajuato. 
 
: Que tal parece que al líder del PT en el estado, Mariano Torres, ya no le interesa ganar posiciones en el Congreso 
estatal, vamos, ni la elección, pues ahora resulta que, además de falta de gente capacitada para competir por una curul, 
puso a su encargada de comunicación social, Verónica Alfaro, como candidata de mayoría relativa por el distrito 
de San Agustín Mezquititlán, lo que se ha ganado las burlas y el enojo de la militancia petista y de los candidatos 
opositores. 

 
: Que ya entrados en asuntos interestatales, dicen que organizaciones culturales y civiles alistan peticiones al 
representante del gobierno de Hidalgo ante el DF, Roberto Pedraza Martínez, para realizar eventos, ventas 
artesanales y de espectáculos en lugares de como Paseo de la Reforma o el Zócalo, en donde se pueda promover a la 
entidad como destino turístico y de captación económica. A ver si el profesor del Valle del Mezquital les hace caso. 
 

: Que comentan que luego que Marisol Vargas Bárcenas, delegada del IMSS en Hidalgo, se despidió con la 
inauguración del nuevo velatorio de esta dependencia, las irregularidades persisten pues dicen que se le olvido 
comentar a la funcionaria que al no tener contrato con la Comisión Federal de Electricidad. 
Por esta razón el servicio de energía en el velatorio esta de manera irregular y por el momento funcionan con 
un diablito para dejar de pagar el servicio en tanto más se pueda de aquí a que se regularizan. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

El tema prioritario es lo referente a la Hacienda Municipal pues buscamos mayores recursos para los municipios, 
recordando que sólo el 2 por ciento del Producto Interno Bruto es lo que recibe el municipio en este país‖ 

Eleazar García Sánchez Presidente Municipal de Pachuca durante su participación en la FENAMM. 
 

―Vamos muy adelantados, en tiempo y forma, es apenas un inicio, esto significa respeto al Politécnico como un tres o 
cuatro por ciento de lo que va a haber y respecto a la Ciudad del Conocimiento apenas es el uno por ciento‖ 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo 
 

―La convocatoria para los profesores será lanzada en el estado. Y se hará hasta que tengamos ya la seguridad de la fecha 
en la que empezaremos a trabajar aquí. En el nivel medio superior lo mínimo que se debe tener para poder participar es 
una licenciatura‖ 

Yoloxóchitl Bustamante Díez Rectora del Instituto Politécnico Nacional (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que mucho entusiasmo, camionetas, banners, remolques, volantes y demás artículos promocionales, además de 
comunicados y mensajes por Twitter y Facebook, fueron la constante ayer en todo el estado por el inicio de las 
campañas a diputados locales de los diferentes partidos. Este arranque de caballo fino se aguó un poco anoche en 
Pachuca, donde una tromba con todo y granizo azotó gran parte de la ciudad. Pero que eso no desanime a los 
candidatos; anoche mismo, en Twitter, Natividad Castrejón ofrecía su voto al aspirante que le ayudara a sacar agua 
de su casa. ¿Se habrá ofrecido alguno? 

que hablando de Twitter, a Xóchitl Gálvez también le llovió anoche… pero un alud de felicitaciones por el triunfo del 
Cruz Azul ante Santos. La excandidata al gobierno estatal estuvo más solicitada que cuando anda en plena campaña por 
Palacio de Gobierno. 

que con tal de tener más recursos económicos en sus manos, los dueños del Partido del Trabajo (PT) en el estado, 
Arturo Aparicio Barrios y ahora también Mariano Torres Lestrade, llenaron por llenar su lista de candidatos a 

diputados locales a tal grado que incluyeron a la jefa de prensa en ese partido, Verónica Jazmín Alfaro García, quien 
es candidata por el distrito IX con cabecera en San Agustín Metzquititlán. Que al rato a nadie debería de sorprender que 
en otra elección propongan para candidatos al personal de intendencia, o sus mismas sirvientas. Así se las gastan estos 
dos gangsters del PT. 

que el dirigente distrital de la CNAPS en la Huasteca, Francisco Rodríguez Espinosa, tiene dividida políticamente a su 

familia, pues mientras varios de ellos apoyan al candidato a diputado del PRD, otros por obligación —al igual que el 
mismo Rodríguez Espinosa— dan su ―apoyo‖ al abanderado priísta Omar Zerón Flores. Como decía Pompin 
Iglesias: qué bonita familia. Pero eso si, a Paco Rodríguez, como se le conoce en la región, nadie le gana cuando su 
jefe Pedro Solares hace la repartición de placas para taxi. 

que los que de plano están muy calladitos son los candidatos y militantes del Movimiento Ciudadano en Hidalgo. El 

equipo que dirige Maricruz García Sánchez no ha dado muchas señales de vida, pese a que hace un par de meses 
mostraban sus esperanzas de lograr buenos resultados en la elección de julio próximo. ¿O se estarán guardando una 
sorpresa? 

que la violencia del crimen organizado que afecta cada día más a la Ciudad de México y al vecino Edomex tiene 
preocupados a más de un funcionario estatal involucrado por la seguridad pública, pues trabajan en la manera de sellar 
la entidad contra el crimen. (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: La advertencia es clara: aquí no es Guerrero ni Michoacán (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… El ámbito educativo debe fortalecerse y mejorar la calidad de los planes y procesos 
de enseñanza-aprendizaje para lograr sociedades cada vez más preparadas y enfrentar los retos de la globalización. Con 
esta visión el gobierno del estado y las autoridades federales vigorizan acciones en aras de un mejor futuro; tal es el caso 
de la universalización del bachillerato como garantía a los jóvenes hidalguenses que requieren de más oportunidades 
para continuar con sus estudios y con ello progresar. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Elizabeth Sánchez: La presidenta de Olimpiadas Especiales en Hidalgo mantiene su compromiso de impulsar a 
los atletas para lograr mejores resultados en cada certamen en el cual participan porque es un trabajo constante. El 
acompañamiento para los jóvenes no es sólo por una temporada, precisa una real convicción para guiarlos física y 
emocionalmente. Hay que recordar que la última ocasión el número de preseas obtenidas incrementó.  

Abajo-Sergio Molina: Aunque presume de varios triunfos deportivos, lo cierto es que del esposo de Érica Gómez (―La 
Cucha‖) lo único comprobable es que en los equipos que ha preparado los resultados no son los esperados. De igual 
manera, cabe puntualizar que Molina es un tipo más bien que trata de aprovechar la fama de Gómez para destacar en el 
ámbito deportivo estatal. 
  
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OFERTA 
 
Al dar inicio las campañas políticas los más de 100 candidatos a diputados locales por los diversos partidos 
políticos presentan diferentes estrategias publicitarias, algunas novedosas, otras muy tradicionales. Todos 
los candidatos impulsan sus propuestas en las redes sociales, pero además hay quienes contrataron los 
servicios de un aeroplano o de motonetas que arrastran tijeras con propaganda. Bardas pintadas, pantallas 
gigantes móviles, vehículos rotulados al 100 por ciento son otras expresiones de publicidad que ya podemos ver en los 
diferentes distritos electorales locales. 
 
NOMBRAMIENTO 
 
Adolfo Espínola Paniagua fue nombrado representante en Hidalgo de la Subsecretaría de Prevención y 
Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación. La dependencia que encabeza Roberto Campa tiene ya 
un titular en la entidad en la persona de Espínola Paniagua quien en el trienio de Alberto Meléndez como alcalde de la 
capital hidalguense se desempeñó como director de Seguridad Pública Municipal. 
 
LLUVIAS 
 
Las intensas lluvias de los últimos días tienen trabajando horas extras al personal del gobierno del estado 
y de los ayuntamientos de Pachuca y Mineral de la Reforma. Con los aguaceros se abrieron enormes 
baches en el bulevar Colosio a la altura del semáforo de Las Palomas y otros más frente a El Chacón. De la 
misma forma el agua afectó zonas del bulevar Nuevo Hidalgo donde urge señalización en el retorno frente a las oficinas 
de la Secretaría de Salud, todo ello con la intención de evitar accidentes que pueden incluso cobrar vidas humanas. 

 (Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Aconseja la OCDE “ir más lejos” en la apertura de Pemex: El desempeño económico de México en la 
última década fue mediocre y, para revertir esa tendencia, son necesarias grandes reformas estructurales, que van desde 
la apertura de Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital privado a la aplicación de un impuesto al consumo de bienes 
básicos que hoy están exentos, recomendó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 
Quitar todas las exenciones en el cobro del impuesto al valor agregado tendría un impacto sobre la población más pobre, 
reconoció Sean Dougherty, economista principal del organismo para México. Sin embargo, muchas de las exenciones en 
el cobro de ese impuesto van hoy a la población de mayor ingreso, sostuvo. La reforma del sector energético, dominado 
por las dos empresas estatales Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, debe ser llevada más lejos de los cambios 
introducidos en 2008, que mejoraron el gobierno corporativo de la compañía, la dotaron de autonomía operativa y de un 
régimen para la contratación de bienes y servicios, indicó el organismo en un estudio sobre México. Sin embargo, estas 
reformas deben llevarse más lejos, incluso a través de una enmienda constitucional que permita compartir los riesgos y 
los beneficios con el sector privado. Un entorno más competitivo para Pemex podría generar incentivos de mercado 
adecuados para mejorar su eficiencia, aunque también se debería ampliar la regulación para incluir la supervisión de los 
nuevos participantes, señaló el estudio de la OCDE, organismo encabezado por José Ángel Gurría, secretario de Hacienda 
en el gobierno del ex presidente Ernesto Zedillo. (Roberto González, página 21) 

Reforma-Interesa a Pemex astillero en crisis: El astillero Hijos de J. Barreras (HJB), el mismo que Pemex está a 
punto de comprar, hace agua.  Otrora el mayor fabricante de barcos del sector privado español, la empresa no ha hecho 
ninguna embarcación en dos años, enfrenta una deuda con sus proveedores por 15 millones de euros y una drástica 
reducción de su plantilla, que en los últimos meses ha generado protestas laborales. Por si fuera poco, abogados y 
expertos en la industria naval estiman que en los próximos meses HJB deberá devolver 340 millones de euros en ayudas 

fiscales que la Comisión Europea considera ilegales. Entre 2002 y 2010 el astillero construyó 43 embarcaciones. En los 
últimos dos años no ha construido ninguno, de acuerdo con datos de autoridades navales españolas y de la propia 
empresa. De tener más de 3 mil trabajadores hoy cuenta con 112 empleados que se podrían reducir a 80 conforme a lo 
planeado, luego de que en 2011 la empresa no pudiera hacer frente a las deudas con sus proveedores. 
 "En estos momentos tenemos cero operatividad, y sólo quedamos 112 trabajadores. Casi todo se ha ido externalizando. 
"Esperamos que la llegada de Pemex sea un buen comienzo y que no se limite al nicho petrolero, ya que el astillero ha 
construido todo tipo de barcos con sobradas garantías", señaló Sergio Gálvez, quien trabaja en HJB como montador 
naval. Hace un par de semanas se reveló que Pemex ultima los detalles de la compra de la mayoría de las acciones (51 
por ciento) del astillero, ubicado en el puerto de Vigo, por unos 5.1 millones de euros. En ese contexto, la Comisión 
Europea dictaminará en los próximos meses si los astilleros españoles deben devolver las bonificaciones fiscales, 
conocidas como "tax lease", que recibieron del Gobierno español entre 2002 y 2010 para construir sus barcos, y que 
países como Holanda y Noruega denunciaron ante Bruselas como competencia desleal. En 2011, la Comisión Europea ya 
declaró esas ayudas como ilegales. De ratificar su sentencia, HJB y sus socios deberán devolver 340 millones de euros.  
 "Si eso sucede y el Estado no asume la deuda, sería el fin no sólo de Barreras (...) En el peor de los escenarios, Pemex 
perdería su inversión", indicó Luis Piñero, experto en el sector naval gallego. (Luis Méndez, primera plana) 

El Universal-Pemex encuentra “grave” corrupción: Un diagnóstico de Pemex reconoce que han fallado los órganos 
internos de control en el sector hidrocarburos, ya que se han registrado ―graves niveles de corrupción‖ en algunas áreas. 
La empresa mencionó que la industria petrolera, especialmente en el área de contrataciones, es proclive a la corrupción 
―por su elevado potencial de beneficio económico de los actos irregulares, por la impunidad y por los espacios derivados 
de flexibilidades innecesarias‖. En una reunión de la Comisión Mixta Pemex- CMIC, a finales del mes pasado, la petrolera 
reconoció que las instancias de control ―no han logrado abatir los niveles de corrupción y es marginal su contribución al 
desempeño eficaz y eficiente de las instituciones‖. (Noé Cruz, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Gran idiotez en la propuesta política: En el brincoteo que se traen los del Pacto por México y la Nueva Alianza de 
legítimos y espurios (no queda claro quién ―se brincó‖ a quién para que a las reformas energética y fiscal se les adelante 
la política), los senadores ―de izquierda‖ usaron de contlapaches a los panistas para impulsar… la pulverización del país. 
Su anunciada propuesta contempla 30 puntos, entre los cuales figura el reconocimiento de ―un cuarto nivel de gobierno a 
nivel constitucional, como son los gobiernos comunitarios…‖. Pretenden que al gobierno de la República, a los 32 de las 

entidades federativas y a los 2 mil 457 de los municipios que hay en el país, se añada un número impredecible, pero 
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mucho mayor, de gobiernos comunitarios, que harían risible la cantidad de comunidades indígenas en que rige (como en 
Oaxaca: 418 de 570) la fórmula de usos y costumbres. Esta idea, más devastadora que cualquier balcanización, 
constituye una descomunal vacilada, esgrimida quizá con el propósito, cantaría Lara, de que la aventurera venda caro su 
amor. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Es una prostituta de la política: Manuel Espino es una prostituta de la política, me dice Miguel Ángel Yunes, candidato 
por el PAN a una diputación local en Veracruz, candidato a la gubernatura en 2010 (obtuvo un millón 300 mil votos, fue 
segundo lugar atrás del priista Javier Duarte) y personaje de sobra conocido en la política nacional. Espino, ex presidente 
del PAN, promotor de la candidatura de Enrique Peña Nieto, demandó ayer a Yunes por enriquecimiento ilícito. —
Prostituta —recalca Yunes—. Apareció intempestivamente. No tiene presencia ni intereses en Veracruz. Lo contrató el 
gobierno de Javier Duarte para presentar esta denuncia y otra contra mi hijo. Es el difusor del trabajo sucio. Le pregunto 
si tiene pruebas. Asegura que sí, que presentará un documento completo que involucra ―a otro pillo, Enrique Jackson‖; a 
la empresa de J.J. Rendón, ―especialista en guerras de lodo‖; al periodista Ramón Alberto Garza y al propio Duarte, por 
haber contratado al reconocido diseñador Danilo Black para ―tomarles fotos a los candidatos del PRI, para hacerles arte 
con los recursos del gobierno‖. Habrá que ver esas pruebas. Yunes, por lo pronto, enmarca las denuncias como una 
reacción del gobernador de Veracruz por ―la acusación que hicimos contra él y 56 funcionarios estatales y federales por el 
uso electoral de los programas sociales: una denuncia que cambió a México, como se está viendo con lo que ha pasado 
en el Pacto por México‖. 

—¿Todo es una reacción del gobernador? 

—Así es. Javier Duarte no ha entendido que este país ya cambió. 

—¿Espino habla de varias propiedades tuyas en el extranjero? 

—Tengo un departamento en Miami, comprado hace 15 años con una hipoteca. Nada más. 

 (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿Mejores partidos si son los mismos?: Cierto, el insulto debería ser político, no payaso. Florestán Leí con toda 
atención la colaboración de Joan Navarro en el diario El País, donde parte de este supuesto: mejores 
partidos (políticos) para salir de la crisis, que hace conclusión: lo que necesitamos para salir de la crisis no es menos 
política, sino mejor política y mejores partidos. Esto me llevó a trasladar supuesto y conclusión al caso mexicano, donde, 
sin duda, necesitamos mejores partidos políticos y mejores políticos para sacar al país adelante. Sin que establezca 
ninguna semejanza, la crisis económica española es devastadora y, como en el resto de Europa, y del mundo, las 
decisiones de los políticos siempre van atrás y son insuficientes e ineficientes para contener el problema. El texto de 
Navarro en El País me dio para plantearme el caso mexicano, donde siendo los mismos partidos de siempre, con sus 
mismos dirigentes, salvo el priista César Camacho, hoy tienen otra actitud frente al gobierno de Enrique Peña Nieto. Y 
quiero partir desde la foto del pasado 2 de diciembre, donde al lado del nuevo Presidente aparecieron los dirigentes de 
los tres partidos políticos y sus coordinadores legislativos, imagen nunca antes vista. Aquella fotografía fue producto de 
una convocatoria y trabajo político del entonces Presidente electo que logró construir con sus acérrimos enemigos 
electorales, el PAN y el PRD, Madero y Zambrano, un acuerdo que se firmaría como el Pacto por México, hoja de ruta de 
su gobierno y fuente de consenso para las reformas aprobadas y las que están en el círculo de espera. Ahora, siendo los 
mismos partidos y los mismos dirigentes, ¿cuál fue la diferencia que permitió pasar del enfrentamiento al acuerdo? 
Básicamente una: la voluntad política de Peña Nieto de ceder para conseguir. Esa fue la gran diferencia de este 
Presidente con sus antecesores, su decisión de sentar a la misma mesa a los diferentes, lo que nunca se había logrado o 
no les había interesado. Así que no fue un asunto de mejores, porque son los mismos, sino de mejor política. 
RETALES 1. MARISELA. A partir del próximo 1 de junio, Marisela Morales será la nueva cónsul de México en Milán. La 
ex procuradora general de la República ha aguantado toda la andanada sin dar su versión. Quizá algún día; 
2. NAVA. Sigue pendiente la explicación que César Nava dijo que iba a dar sobre cómo pagó su departamento de 

Polanco, en septiembre de 2010, y estamos en mayo de 2013; y 
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3. DISTANCIA. A pesar de lo que digan sus hinchas, Gustavo Madero sigue teniendo un problema de relación y 
representatividad al interior de su partido, donde no todos le dan el espacio que el Presidente Peña Nieto le otorga. De 
ahí su felicidad. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el gobernador michoacano, Jesús Reyna, acudió a la Secretaría de Gobernación para conocer de voz del mismo 
titular de la política interna los fundamentos de la estrategia federal en materia de seguridad para ese estado. 
Luego de su encuentro con Miguel Ángel Osorio Chong, quien anunciará el martes el paquete de medidas para la 
entidad, Reyna también se reunió, intermediación previa del subsecretario Luis Enrique Miranda, con maestros de la 
sección 28 de la CNTE en Michoacán. 
 
:Que será hoy cuando Gustavo Madero fijará su posición frente al puyazo que le dio el coordinador panista en el 
Senado, Ernesto Cordero, quien de la mano del PRD y Miguel Barbosa presentó su propia iniciativa de reforma 
política, opacando la del PAN. 
Los perredistas por lo menos ya se reunieron ayer con su líder, Jesús Zambrano, para notificarle del caso… así haya 
sido 24 horas después. 
 
:Que Enrique Peña Nieto sigue muy pendiente de los asuntos de su natal Estado de México. 
El mandatario regresó ayer a la Ciudad de México de la gira por Guanajuato acompañado del gobernador Eruviel Ávila, 
con quien sostuvo una larga charla que comenzó en el avión presidencial y continuó más tarde, durante el trayecto en 
helicóptero a la residencia oficial de Los Pinos. 
 
:Que en la Procuraduría General de la República suspendieron los exámenes generales de control y confianza a todo su 
personal sin distingos; ahora solo se aplicará el polígrafo a agentes del Ministerio Público Federal y Policía Federal 
Ministerial. 
Los únicos que continuarán vigentes son los de entorno económico, psicométrico, toxicológico y social. 

Dicen en la PGR que se retiró la prueba del polígrafo al resto del personal porque le hicieron pasar un mal rato a uno de 

los colaboradores más cercanos del procurador Jesús Murillo Karam, quien se ofendió por las preguntas que le 
hicieron. 
 
:Que el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores para Europa del Senado, el perredista Rabindranath 
Salazar, se voló la barda, pues invitó al doctor Xavier Richet, académico de La Sorbona, a dictar una conferencia 
magistral sobre la situación en la Eurozona, pero no se presentó. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

¿Y Rosario?: Por qué tan distintas las reacciones del Presidente? A Humberto Benítez Treviño, el procurador federal del 
Consumidor, se le ha destituido por el intento de unos inspectores de la Profeco de clausurar un restaurante capitalino 
debido a que su hija, Andrea Benítez, no obtuvo la mesa que quería. 

En cambio a la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, algunos de cuyos subordinados fueron captados en una 
grabación mientras planeaban utilizar los puestos y recursos de la Sedesol para apoyar electoralmente al PRI de 
Veracruz, el Presidente simplemente le ha aconsejado: ―Rosario, no te preocupes. 

Hay que aguantar porque han empezado las críticas‖. 

No debe haber sido fácil la destitución de Benítez como titular de la Profeco. Un comentario de la columna Templo Mayor 
del periódico Reforma señalaba el 29 de abril que pocos en el gabinete son tan respetados por el Presidente como 
Benítez, un abogado y exprocurador general de la República con 67 años de edad a quien Peña Nieto se dirige 
respetuosamente como ―maestro‖. 
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El que hayan pasado tres semanas entre el intento de clausura del Maximo Bistrot y el cese recalca lo difícil de la 
decisión. 

Cuando por fin se dio a conocer la separación del cargo, el anuncio no lo hizo el superior jerárquico de Benítez, el 
secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, sino el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

Hay en esto un mensaje a todo el equipo de gobierno. Si bien Osorio recalcó que Benítez no participó en la clausura del 
restaurante, añadió: ―Además de cumplir nuestras funciones en el marco de la ley, estamos obligados a desempeñarnos 

con ética y absoluto profesionalismo‖. 

Llama la atención que Benítez fue oficialmente destituido. Es muy común en la administración pública de nuestro país 
presentar los ceses como renuncias. En este caso no solamente se habla de una destitución sino que se dice que fue por 
órdenes del Presidente. 

Era más fácil para lanzar el mensaje al resto de los funcionarios. 

Imagino que Benítez debe haberse convertido en un pesado lastre para la Profeco en un momento en que ésta enfrenta 
retos enormes por la escalada de precios de alimentos. A la debilidad física generada por la operación de cadera del 
exprocurador, poco antes del escándalo provocado por su hija, habría que añadir una creciente debilidad política. 

No había acto público al que se presentara Benítez en el que no se le pudiera señalar como el padre de Lady Profeco. 

Pero si Benítez no cometió realmente ninguna falta en lo 

personal, tampoco lo hizo, al parecer, Rosario Robles en el caso de los funcionarios que planeaban el uso de recursos de 
la Sedesol 

para propósitos electorales. En este caso los suspendidos o destituidos han sido los funcionarios de menor nivel, pero el 
Presidente le ha dado un franco espaldarazo a la titular de Desarrollo Social. 

¿Por qué? 

La importancia política de Rosario es, por supuesto, mucho mayor que la del extitular de la Profeco. Benítez era quizá un 
respetado maestro, pero Robles es una crucial aliada con raíces en organizaciones de izquierda (por eso la odian los 
perredistas) y la capacidad de manejar una compleja red de programas sociales. 

Para Peña Nieto la destitución de Benítez, sin duda conversada de antemano con el exprocurador, es dolorosa, pero 
permite mandar un mensaje de disciplina a sus colaboradores. La pérdida de Rosario sería mucho más seria. 

El Presidente es un político y en política la conveniencia es más importante que el respeto. El maestro quizá pueda ser 

acomodado en alguna discreta asesoría. Pero Rosario tiene todavía batallas muy importantes que pelear. 

SIN PAPEL 

El gobierno atribuye la grave escasez de papel higiénico en Venezuela a una ―campaña mediática‖ de la oposición. Las 
expropiaciones y controles de precios son la razón real. Venezuela está pagando los costos de una década de mala 

administración. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva:  

NI UN RAYÓN, ni una sola abolladura encontraron los partidos de oposición al padrón electoral. Al menos esos son los 

datos que presenta el Registro Federal de Electores: en la credencialización y en los listados no hay irregularidades. Los 

equipos de los dirigentes panista, Gustavo Madero, y perredista, Jesús Zambrano, solicitaron revisiones en ―cambios de 

domicilio atípicos‖ y auditorías a movimientos de residencia en Baja California, Veracruz y Oaxaca, ocurridos en los 

últimos 10 meses. Los operadores del registro no encontraron nada relevante: menos de 500 casos entre millones de 

electores. ¿De verdad rechina de limpio el padrón electoral? Ya se verá si la carrocería está impecable en las 14 

elecciones estatales del 7 de julio. 

A TODO lo que da la máquina trabaja el equipo de Los Pinos para un evento el lunes próximo en Palacio Nacional. El 

presidente Enrique Peña Nieto presenta ese día el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. El documento, en etapa de 

corrección, fue creado en el marco de una consulta nacional. El ejercicio implicó cinco foros nacionales fuera del DF, bajo 

cinco ejes: México en paz, combate a la pobreza y la desigualdad, educación con mayor calidad para todos, una nación 

próspera y recuperar al país como una nación con mayor responsabilidad global. La operación de Miguel Ángel Osorio 

Chong, secretario de Gobernación, y Luis Videgaray, titular de Hacienda, fue fundamental, presumen en el gabinete. 

CON LA PERICIA de conductor, el director del Metro, Joel Ortega, mete orden en la Línea 12 del transporte colectivo más 

importante de la ciudad de México. La obra se encuentra en proceso de entrega por parte de Alstom, una de las tres 

empresas constructoras que demandó ante tribunales un adeudo de casi 4 mil millones de pesos. Esa fue la primera 

sorpresa en el GDF. La segunda abarcó a los usuarios de la línea, cuando las pantallas transmitieron viejos promocionales 

de Marcelo Ebrard. Sí, leyó usted bien. El jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, dijo que la aparición de estos videos 

está relacionada con Alstom, que todavía no entrega en su totalidad el servicio al Metro. Don Joel está por arrebatar a la 

compañía la conducción total de la línea, para evitar el choque de trenes con las constructoras, nos dicen. 

DIPLOMACIA FEMENINA es la que ejecutan embajadoras de 17 países acreditadas en México. Las mujeres organizan 

reuniones para discutir temas de relevancia nacional. En la más reciente, auspiciada por la embajadora de Francia, 

Elisabeth Beton Delègue, el invitado de honor fue el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien detalló 

la orientación de la estrategia del presidente Enrique Peña Nieto en materia de seguridad. Uno de los próximos 

convocados para dialogar con las diplomáticas será el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, nos adelantan. Difícilmente 

el encargado de las finanzas del país podría resistir la tentación de dialogar con ellas, nos comentan. 

CON EL MISMO ESPÍRITU al que han recurrido gobiernos de distintos signos políticos, el canciller José Antonio Meade 

confirmó lo que le dimos a conocer hace algunas semanas: la ex procuradora general de la República Marisela Morales va 

como responsable del consulado de carrera en Milán. En su momento, titulares de la PGR han tenido cargos en la 

diplomacia: Ignacio Morales Lechuga, en la embajada en París; Jorge Madrazo Cuéllar, en el consulado en Seattle; Rafael 

Macedo de la Concha, en la legación en Italia, y Eduardo Medina Mora, en Londres y ahora en Washington. ―La ex 

procuradora Morales tiene larga trayectoria en distintas esferas, notablemente en la de procuración de justicia‖, dijo don 

José Antonio. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡AH, CARAY! Alguien quiere hacerle la vida de cuadritos a Carlos Slim. 

POCOS se han enterado pero en el último año el magnate mexicano ha sido hostigado en varias ocasiones por grupos de 
"espontáneos". 

SE TRATA de manifestaciones, plantones e inclusive burlas en persona, supuestamente para denunciar sus prácticas 
empresariales. 
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ESTO ha ocurrido, al menos, en cuatro ocasiones: una en Perú y tres en Estados Unidos. La última fue el jueves 9 de 
mayo en la Biblioteca Pública de Nueva York, donde cada vez que Slim tomaba la palabra, los manifestantes soltaban 
falsas carcajadas. 

CUALQUIERA podría pensar que se trata de un grupo más de indignados, pero no. En realidad, parece que detrás de este 
hostigamiento hay mano negra. 

RESULTA QUE, al menos en Estados Unidos, las acciones anti Slim son organizadas por una agrupación que nadie conoce 
llamada Two Countries One Voice (Dos Países Una Voz), cuya misión en la vida es, ¡claro!, acosar al dueño de Grupo 
Carso. 

LO CURIOSO es que, de acuerdo con la agencia Bloomberg, quienes han participado en las protestas... ¡son pagados! 
 
Y LO MEJOR: uno de los dirigentes de la agrupación resulta que ha aparecido en diversos actos patrocinados por... 

¡piensen!... ¡adivinen!... ¡imagínense! 

¡EXACTO! Según la investigación de Bloomberg, Andrés Ramírez, que es como se llama el sujeto, está ligado a Azteca 
América, la filial de TV Azteca en Estados Unidos. 

PERO, CLARO, seguramente se trata de una simple casualidad y en el acoso a Carlos Slim nada tiene que ver Ricardo 

Salinas Pliego. ¿Verdad? 

LA REAPARICIÓN de Vicente Fox al lado de Enrique Peña Nieto es considerada por algunos un acto de civilidad política. 
 
DICEN QUE -así como sucede en Estados Unidos- es normal que un mandatario conviva con sus antecesores cuando la 
ocasión lo amerita, como ayer en la cumbre de alcaldes. 

EN CAMBIO los malpensados dicen que es mucha coincidencia que Fox se le aparezca a Peña justo ahora que Pemex 
implicó a funcionarios panistas de la etapa foxista en actos corrupción. 

Y ES QUE, como bien se sabe, el ex Presidente es un reconocido promotor de la industria guanajuatense del calzado ya 
que... ¡no da paso sin huarache! 

Y AHORA una trivia: si usted está en medio de un escándalo de corrupción, implicado en una demanda ante una corte de 
Nueva York y le da hambre... ¿come en su súper penthouse de Polanco o en un concurrido restaurante? 
 
PUES César Nava, el abogado panista y ex director jurídico de Pemex, optó ayer por lo segundo: un buen bacalao en 
Puerto Getaria, claro, acompañado de Patylú. 

VAYA LÍO el que enfrenta el gobernador Aristóteles Sandoval: además del duelo, ¡la duda! 

CON ESO de que la Fiscalía General determinó que a su secretario de Turismo, J. Jesús Gallegos, lo mataron por sus 
presuntos vínculos con el crimen organizado, al gobernador le están cuestionando haberlo integrado a su gabinete. 

dicen que si Sandoval sabía de los nexos turbios de Gallegos, malo; y si no lo sabía... ¡peor! 

TODO INDICA que otra vez la Profeco tendrá que clausurar el restaurante Maximo Bistrot, esta vez por sus altos precios. 
 
SEGÚN se sabe, Humberto Benítez Treviño presentó una queja porque la cuenta... ¡le salió carísima! 

(redacción, página 10) 
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